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APRESENTAÇÃO
A ECM-PESQUISAS é um braço da ECM  

EDIÇÃO COMUNICAÇÃO & MARKETING EIRELI, 
devidamente registrada no CON SELHO FEDERAL 
DE ESTATÍSTICA, que surge para ocupar um 
espaço deixado pelo Instituto DATAFORM, que 
estaria completando 29 anos de atuação.

A ECM ocupa a lacuna deixada pelo DATAFORM 
porque agrega a mesma equipe de entrevistadores 
(as), manten  do um status de profissionalismo, 
cred  ibilidade, responsabilidade, seriedade, 
segurança e agilidade.

HISTÓRICO
No ano de 2016, essa equipe realizou pesquisas 

eleitorais, fazendo-as em mais de 50 cidades 
na região sergipana e também na região baiana, 
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e como sempre conseguiu obter resultados de 
destaque. Em 2018, outra vez destaque entre as 
empresas de pesquisas de opinião do país que 
obtiveram excelentes resul  tados nas pesquisas 
estaduais, pois foi único instituto que acertou os 
dois vencedores para o senado em Sergipe.

Em 2020, já como ECM-PESQUISAS, realizou 
um trabalho eficaz em 32 mu  nicípios, quando a 
ECM acertou todas as pesquisas.

POR QUE CONTRATAR A ECM PESQUISAS?
É esse serviço que colocamos, res  peitosamente, 

à disposição do mercado, considerando que a 
experiência acumu  lada pelo DATAFORM, inclusive 
com a mesma equipe e com a sua profissional 
de estatística, DRIELLY JULIANNE RO  DRIGUES 
- Registrada no CONRE sob número 10.591/ 5º 
Região, que integra, por contrato, a equipe da ECM.
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CONTROLE INTERNO DA ECM-PESQUISAS
Alguns procedimentos fazem parte da execução 

de tarefas pela equipe da ECM, como seguem:

u Após fechamento do contrato, a ECM negocia 
diretamente com a estatística responsável os 
valores dos trabalhos de campo, tabulação de 
dados e con  fecção dos relatórios;

u Jamais é informado à profissional de 
estatística a identidade do contratante da 
pesquisa;

u Acompanhamento pela responsável pelas 
pesquisas, a partir das entrevistas de campo

u Supervisão dos (as) entrevistado- res (as) 
por pessoal treinado, com um supervisor para 
quatro entrevistadores (as), observando a correta 
aplicação das entrevistas porta a porta, evitando 
que se entrevistem transeuntes nas ruas, praças e 
aglomerados, além do percen  tual adotado pelos 
órgãos de controle;

u Acompanhamento do fiel cumpri  mento 
das estratégias científicas de eleição dos lares 
a serem entrevistados, observando-se aspectos 
demográficos, dentro das técnicas e das 
exigências do TRE (no caso de pesquisa eleitoral) 
para aplicação de pesquisas;
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u Fiscalização da distribuição aleatória dos 
entrevistadores, jamais contratando entrevistadores 
residentes no mesmo município, ou mesmo nos 
municípios adjacentes do local das pesquisas;

u Recebimento e conferência prelim  inar dos 
formulários preenchidos das mãos da estatística 
responsável, para escaneamento;

u No momento do escaneamento, é feita a 
última conferência de preenchi  mento individual, 
para conclusão do controle, providenciando o 
arquiva  mento físico dos formulários.

ANÁLISE FINAL DOS RELATÓRIOS 
APRESENTADOS PELA PROFISSIONAL DE 
ESTATÍSTICA CONTRATADA PELA ECM

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

http://www.cinformonline.com.br


ANO 4 - ED. 240 - 16/5/2022 – 11 VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS



ANO 4 - ED. 240 - 16/5/2022 – 12 WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

http://www.cinformonline.com.br


ANO 4 - ED. 240 - 16/5/2022 – 13

1/3OPINIÃO

EDITORIAL

A Fecomércio, historicamente, sempre foi 
uma organização obscura, que não despertava 
qualquer interesses na sociedade sergipana.

Uma eleição naquela federação, portanto, 
passava desapercebida pela população e pela 
mídia. No máximo, saía uma ou outra nota 
informando o novo presidente a cada pleito.

Tudo mudou desde que o empresário 
e político Laércio Oliveira assumiu a sua 
presidência em 2014.

Na época, uma sede acanhada e em 
condições precárias abrigava alguns 
funcionários, que davam conta de tarefas 
básicas do organismo. 

AS ELEIÇÕES DA 
FECOMÉRCIO-SE
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No primeiro ano de sua gestão, 
Laércio conseguiu recursos para 

conclusão do hotel do Senac, uma obra 
que estava há vparios ano abandonadaa, 

enfeando a orla da Praia de Atalaia.

2/3EDITORIALOPINIÃO

O novo presidente tratou logo de criar 
condições dignas de funcionamento para  a 
Fecomércio, com uma vistosa reforma na sede.

Ato contínuo, alargou a sua área de atuação, 
colocando sob seu guarda-chuvas os dois 
órgãos de atuação finalística, o Sesc e o Senac.

No primeiro ano de sua gestão, conseguiu 
recursos para conclusão do hotel do Senac, 
uma obra que estava há anos paralisada, 
enfeando a orla da Praia de Atalaia.

Daí não parou mais, foram obras realizadas 
em Aracaju, em Itabaiana, em Nossa 
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3/3EDITORIALOPINIÃO

Senhora da Glória, dentre outros municípios, 
tudo conseguido por seus esforços e sua 
penetração na Federação Nacional e em 
outros segmentos nacionais.

De repente, a expressiva visibilidade 
alcançada pela Fecomércio-SE desperta a 
cobiça até de ex-aliados, que partiram para 
tentar uma mudança radical na organização, 
contando com ataques pesados em alguns 
segmentos da mídia contra a pessoas de 
Laércio Oliveira.

Mas, parece que a folha de serviços 
prestados por Laércio em todo o Estado, a sua 
história de vida empresarial e pública, tudo 
isso foi fator decisivo na eleição que ocorreu 
no início da útima semana, consagrando 
o empresário do município de Tobias 
Barreto, Marcos Andrade, que comandará a 
Fecomércio-SE no próximo biênio.

Foi o candidato apoiado por Laércio, que se 
utilizou de sua resiliência aliada à capacidade 
de negociação para conquistar a vitória. 

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS



ANO 4 - ED. 240 - 16/5/2022 – 16 WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

http://www.cinformonline.com.br


ANO 4 - ED. 240 - 16/5/2022 – 17

A campanha eleitoral sequer começou, 
ainda estamos no período que chamamos 
de “pré-campanha”, e ainda não temos 
candidaturas registradas junto à Justiça 
Eleitoral. Por enquanto só temos pré-

OPINIÃO
1/13

HABACUQUEVILLACORTE

habacuquevillacorte@gmail.com

JORNALISTA
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candidatos a governador e, por mais que este 
colunista levante dúvidas e questionamentos, 
por uma de justiça e dentro do processo 
democrático, há de se reconhecer e respeitar 
o projeto político do ex-prefeito de Itabaiana, 
Valmir de Francisquinho (PL), que é pré-
candidato a governador de Sergipe. 

Este colunista, por diversas vezes, já 
se manifestou desacreditando da pré-
candidatura de Valmir, mas entende e 
respeita seu desejo e projeto político e, se 
efetivado candidato ao governo, terá que 
reconhecer publicamente que não se trata de 
“fake”, mas de algo concreto. 

Mas analisando o cenário político, 
momentâneo, diante da fragilidade dos 
demais pré-candidatos que fazem oposição 
ao governo de Belivaldo Chagas (PSD), 
mesmo que há pouco tempo, há de se 
reconhecer os méritos de Valmir. 

Diferente de como atuam, os pré-candidatos 
e senadores Rogério Carvalho (PT) e Alessandro 
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Vieira (PSDB), o nome de Valmir “caiu no 
gosto” de pessoas que votam com a oposição, 
que estão insatisfeitas com o governo atual e 
que não se sentem representadas pelos dois 
pré-candidatos citados. Enquanto Alessandro 
segue com um discurso “chato” e cansativo 
sobre o governo federal (fala muito 
pouco sobre Sergipe), o petista continua 
“sonhando” que o ex-presidente Lula virá a 
Sergipe, lhe colocará no braço e trabalhará, 
ardorosamente, para lhe garantir a eleição. 

Já Valmir de Francisquinho vem cumprindo 
uma agenda mais “efetiva” de pré-candidato 
a governador, discutindo com setores do 
funcionalismo público, conversando com a 
classe empresarial, com o setor produtivo. 

Se os compromissos que ele vem assumindo 
são reais, isso a gente discute e avalia mais na 
frente, mas ele está se posicionando melhor 
do que Rogério e Alessandro e isso é fato! 
Aliados do ex-prefeito sonham com uma 
polarização entre ele e o pré-candidato do 
governo, Fábio Mitidieri (PSD). 
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Este colunista reforça que ainda é 
muito cedo e, se posicionar bem, não quer 
dizer que Valmir vai ganhar a eleição. Ele 
precisa montar uma chapa majoritária 
competitiva, precisa atrair mais partidos 
para o seu projeto político. Resta saber se 
essa pré-candidatura terá “oxigênio” até 
o fim da eleição, tanto do 1º turno quanto 
do 2º turno. O maior “trunfo” de Valmir, 
por enquanto, é seu “padrinho político” e 
estrategista, o empresário Edivam Amorim. 
Mas ele precisa de muito mais...

Não custa dizer também que a oposição 
está subestimando, mais uma vez, o poder 
de decisão da base governista. Em 2018, por 
exemplo, muito contestado e criticado, ainda 
assim o governo conseguiu reeleger Belivaldo 
Chagas e de forma acachapante! A campanha 
ainda vai começar, os líderes da situação 
ainda não “entraram em campo” e não dá para 
avaliar nada com precisão. O processo político 
de Sergipe tem até algumas “surpresas”, mas 
o nosso eleitorado é, predominantemente, 
conservador. Isso merece uma reflexão...

CINFORMANDOOPINIÃO
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KASSAB EM SERGIPE
O presidente nacional do PSD, Gilberto Kassab, 
já confirmou presença no lançamento oficial 
da pré-candidatura de Fábio Mitidieri, que 
ocorrerá no dia 23 de maio, às 16h30, no Iate 
Clube de Aracaju. O agrupamento político 
do deputado prepara uma grande festa de 
lançamento e outras lideranças nacionais 
do partido em vários estados também se 
mobilizam para comparecer ao evento 
que dará o pontapé oficial à caminhada do 
pessedista em Sergipe rumo ao governo. 
Com o slogan “Sergipe Avança Com Fábio”, 
o pré-candidato aposta na sua juventude e 
conhecimento do estado para envolver os 
corações e mentes dos sergipanos nessa 
jornada de renovação política.

ALIANÇA EM BOQUIM!
O pré-candidato a deputado federal Danilo de 
Joaldo segue ampliando seu projeto político 
para chegar à BSB, recentemente ele recebeu 
o apoio do prefeito de Porto da Folha, Miguel de 
Dr. Marcos; essa semana ele formalizou uma 
aliança política em Boquim, com o pré-candidato 
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a deputado estadual Luís Fonseca. Na região as 
apostas são altas já para a eleição de Danilo. 

JOÃO MARCELO I
O deputado estadual João Marcelo (PT) 
voltou a defender o respeito à diversidade 
e o direito de escolha das pessoas. O 
pronunciamento do parlamentar foi 
uma resposta ao posicionamento do 
deputado Capitão Samuel que criticou o 
uso de banheiros públicos por escolha de 
identidade de gênero. 

JOÃO MARCELO II
João Marcelo reiterou seu respeito à opinião 
dos colegas deputados, mas salientou que é 
necessário primeiro ter respeito às escolhas de 
cada um. “Se temos dentro do nosso convívio o 
direito de fazermos nossas próprias escolhas, 
todos os cidadãos têm esse direito. Quando 
a gente traz à Assembleia uma discussão no 
sentido de proibir que as pessoas tenham o 
direito de escolher estamos transformando os 
iguais em desiguais. E não é dessa forma que 
temos que fazer e agir”, ressaltou.
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JOÃO MARCELO III
Na avaliação do deputado, só sente na pele quem 
precisa enfrentar o problema. “Eu pergunto ao 
deputado Capitão Samuel se dentro da casa 
dele o filho ou filha tivesse a opção, a escolha e a 
necessidade de passar este tipo de situação 
se a manifestação do deputado seria a 
mesma neste plenário. É preciso respeitar 
as escolhas das pessoas. Há necessidade de 
que a gente transforme a sociedade para que 
ela seja mais igual”, enfatizou.

LUTA
Ainda em sua fala, João Marcelo destacou a 
luta incessante dos movimentos LGBTQIA+. 
“Para jogar fora esse preconceito e trazer 
a igualdade. E o sentido desta Casa jamais 
deve ser proibitivo. Deve ser de transformar 
a sociedade para que seja mais bem vista 
e onde todos possam conviver de forma 
harmônica e igual”, concluiu.

CIDADÃO GARARUENSE I
Durante solenidade realizada no plenário da 
Câmara Municipal de Gararu, o conselheiro do 

CINFORMANDOOPINIÃO
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Tribunal de Contas do Estado de Sergipe (TCE/
SE), Carlos Pinna de Assis, recebeu a outorga 
do Título de Cidadão Gararuense, numa 
propositura do presidente do Poder Legislativo, 
vereador Rogério Santos de Jesus Freitas, 
aprovada por unanimidade de seus pares. 
O presidente do TCE/SE, conselheiro Flávio 
Conceição de Oliveira Neto, esteve presente 
prestigiando a solenidade.
 
CIDADÃO GARARUENSE II
No início da solenidade, a diretora do Centro de 
Excelência Maria das Graças Menezes Mourão 
de Itabi, Maria das Graças Albuquerque Melo, fez 
a leitura para os presentes da extensa biografia 
do conselheiro Carlos Pinna. Em seguida, o 
secretário municipal de Finanças de Gararu, o 
historiador José Pedro Souza Santos, idealizador 
da honraria, também fez uma saudação especial 
aos membros da Corte de Contas.
 
PEDRO SOUZA
“O Conselheiro tem relevantes serviços 
prestados ao nosso Estado de Sergipe, nos 
campos jurídico, educacional e cultural. No 

CINFORMANDOOPINIÃO

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

http://www.cinformonline.com.br


ANO 4 - ED. 240 - 16/5/2022 – 26

IMPORTANTE
Para ler e navegar melhor no seu 

jornal CINFORMONLINE digital, instale 
a versão gratuita do Adobe Acrobat Reader, 

acessando o Play store ou Apple store 
do seu celular, table ou computador.

TOQUE NOS ÍCONES ABAIXO E FAÇA O DOWNLOAD 

A NOVA ERA DA NOTÍCIAS

Receba o seu jornal CINFORMONLINE 
digital GRÁTIS  toda semana através 

do WhatsApp, às segundas-feiras 

www.cinformonline.com.br

https://play.google.com/store/apps/details?id=com.adobe.reader
https://www.google.com/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=web&cd=1&cad=rja&uact=8&ved=0ahUKEwi_8azWms_aAhUGjZAKHQy7Dj4QFggoMAA&url=https%3A%2F%2Fplay.google.com%2Fstore%2Fapps%2Fdetails%3Fid%3Dcom.adobe.reader%26hl%3Dpt_BR&usg=AOvVaw1Xs7ejbJg6PSKZ8PWsUfnP
https://www.google.com/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=web&cd=1&cad=rja&uact=8&ved=0ahUKEwiYrpbtms_aAhXCUJAKHYO6AiUQFggoMAA&url=https%3A%2F%2Fitunes.apple.com%2Fbr%2Fapp%2Fadobe-acrobat-reader%2Fid469337564%3Fmt%3D8&usg=AOvVaw3w1i8u9l7xtHAhy7xBGIMd
https://cinformonline.com.br/


ANO 4 - ED. 240 - 16/5/2022 – 27

9/13

TCE tem atuação destacada nas inspeções 
e nas fiscalizações dos jurisdicionados, 
como também nas assinaturas de TACs para 
garantir a efetiva aplicação dos recursos 
públicos. Tanto como presidente quanto 
como presidente da ECOJAN destaca-se na 
capacitação de servidores. Esta é a maior 
homenagem do povo Gararuense a Carlos 
Pinna, também extensiva ao conselheiro 
Flávio Conceição”, discursou Pedro Souza.
 
FLÁVIO CONCEIÇÃO
O presidente do Tribunal de Contas, 
conselheiro Flávio Conceição, agradeceu a 
receptividade dos vereadores e servidores da 
Câmara Municipal de Gararu e deu ênfase à 
importância do homenageado para a Corte de 
Contas. “Estamos aqui prestigiando todos os 
amigos da Câmara Municipal, que representam 
todo o povo de Gararu, além do nosso mais 
preparado e decano, o conselheiro Carlos 
Pinna de Assis que, de forma justíssima, recebe 
esta honraria. É sempre um prazer retornar à 
Gararu, reencontrar a prefeita Zete de Janjão, 
e aqui, enquanto presidente do DER, tive a 
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satisfação de trabalhar na construção da 
rodovia que dá acesso ao município”.

PREFEITA MUNICIPAL
A prefeita Gilzete Dioniza de Matos, 
popularmente conhecida como “Zete de 
Janjão”, também prestigiou a solenidade e 
destacou o feito inédito de dois conselheiros 
do Tribunal de Contas prestigiarem uma 
solenidade em território Gararuense. “Hoje é 
um dia de festa para o nosso povo de Gararu. 
Os nossos vereadores foram muito felizes 
pela iniciativa de este Título de Cidadão a um 
homem público que é reconhecido em todo o 
Brasil e até internacionalmente”.
 
ZETE DE JANJÃO
“O conselheiro Carlos Pinna de Assis nos deu 
em seu discurso uma verdadeira aula sobre 
a história do nosso município, demonstrando 
profundo conhecimento sobre figuras 
importantes de Gararu. Temos a felicidade 
de prestigiar a entrega desta honraria, 
como também estamos recepcionando 
o presidente Flávio Conceição. São dois 

CINFORMANDOOPINIÃO
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conselheiros do TCE pela primeira vez 
prestigiando uma solenidade aqui na cidade”, 
completou a prefeita de Gararu.

AUTOR DA PROPOSITURA
O autor do Projeto de Decreto Legislativo que 
concedeu o Título de Cidadão Gararuense 
ao conselheiro Carlos Pinna, vereador 
Rogério Santos de Jesus, explicou que foi 
motivado pelo secretário e historiador José 
Pedro Souza Santos, e que ficou encantando 
com a biografia do membro do TCE/SE. 
“Entendo que temos que conceder esta 
honraria com figuras públicas que têm 
sintonia com a história do nosso município e 
confesso que fiquei entusiasmado com tanto 
conhecimento e tantos serviços prestados a 
Gararu e a Sergipe como um todo”.
 
ROGÉRIO SANTOS
O presidente da Câmara Municipal não 
escondeu a satisfação do conhecimento e da 
defesa que o conselheiro Carlos Pinna faz do 
Rio São Francisco. “Foi uma verdadeira aula! 
Ele deu uma demonstração de amor ao alto 
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Sertão, ao nosso Velho Chico e, principalmente, 
ao povo de Gararu. Não falo apenas em nome 
dos demais vereadores, mas também em nome 
de cada cidadão gararuense que é uma honra 
tem um homem como Carlos Pinna como 
nosso conterrâneo”.
 
O HOMENAGEADO
Por sua vez, em um discurso emocionado, 
o conselheiro Carlos Pinna agradeceu 
por diversas vezes a honraria concedida, 
enaltecendo a presença do amigo e 
presidente do Tribunal, Flávio Conceição. 
“É uma oportunidade rara de se encontrar 
um município do Sertão do Nordeste que 
tenha a força cultural que Gararu tem. Isso 
representa uma força institucional muito 
grande. É uma honra para mim, motivo de 
orgulho e de agradecimento e eu só posso 
agradecer a Deus por isso! Este título 
aumenta minha responsabilidade
 
CARLOS PINNA
Por fim, Carlos Pinna pontuou o 
desenvolvimento econômico do Alto Sertão 
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e enalteceu a produção cultural de Gararu, 
citando José Augusto da Rocha Lima, filho 
do município e fundador da cadeira nº 4 
da Academia Sergipana de Letras. “Uma 
grande referência intelectual! É a nossa 
cultura sertaneja, é o Velho Chico, que não 
é um acidente geográfico ou uma referência 
da topografia do Nordeste, mas um 
personagem, onde fluem nossos sonhos. Este 
ato é o reconhecimento de minha atuação 
profissional, no TCE, e de minhas ações nas 
Academias, que exerço com muita honra”.
 
PRESENÇAS
Também prestigiaram a solenidade os 
vereadores de Gararu, José Nilton Gomes 
dos Santos, Silvanilson Barbosza da Silva, 
Josivaldo Alves dos Santos, Josivaldo Silva Melo 
e Josilene da Silva Dórea. Além do prefeito de 
Porto da Folha, Miguel Feitosa, popularmente 
conhecido como “Miguel de Dr. Marcos”. 
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ÍNDICE CADERNOS

CRÍTICAS E SUGESTÕES
habacuquevillacorte@gmail.com e 
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 lAroldo Franca destaca o 
dinamismo dos negócios na 
Barra dos Coqueiros e na Zona 
de Expansão de Aracaju
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Desta vez a equipe 
do CINFORM ON 
LINE, conversou 
com o presidente 
da Valor Imobiliária, 
Aroldo Franca, que 
faz uma análise do 
comportamento do 
mercado imobiliário 
sergipano no pós-
pandemia. Na 
oportunidade 
ele comenta o 
mercado de alugueis 
de imóveis, comerciais e residenciais, e 
também reforça a importância do CRED 
PRIME BANK como agente facilitador das 
negociações, tanto para o proprietário do 
imóvel quanto para quem precisa alugar 
um espaço. Aroldo também fala das vendas 
de empreendimentos, lançamentos ou 
seminovos, e destaca o dinamismo do 
mercado na Barra dos Coqueiros e na Zona 
de Expansão de Aracaju. Confira a seguir, e na 
íntegra, esta entrevista exclusiva:

ENTREVISTAPOLÍTICA
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 CINFORM ON LINE: Iniciando a entrevista, 
há quase um ano, ainda sob os fortes efeitos 
da pandemia, nós fizemos uma avaliação 
do mercado imobiliário sergipano. Suas 
previsões eram otimistas. E quanto ao 
momento atual? Qual a sua avaliação?

Aroldo Franca: O mercado imobiliário 
continua muito vibrante. A história da 
humanidade se confunde com a história das 
construções. Em Sergipe, especialmente 
em Aracaju, o cenário tem sido muito bom, 
tanto para vendas, quanto para aluguéis. As 
pessoas precisam fazer negócios, precisam 
morar, sendo assim o nosso mercado 
continua muito bom no pós-pandemia, dando 
uma contribuição muito forte para a nossa 
economia, onde uns compram, outros vendem 
ou trocam, e isso movimenta muitos impostos, 

ENTREVISTAPOLÍTICA
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Quando você trabalha em algo 
que não acredita, que não tem 

paixão, o sucesso não vem”
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como o ITBI, o IPTU. As transações imobiliárias 
são fundamentais no PIB e para fomentar os 
negócios em Sergipe (INTERROMPIDO)

 
Trata-se de um mercado que contribui, 

diretamente, para aquecer a economia? 
No caso de Sergipe, ainda muito mais. Como 
também na Paraíba, Balneário Camboriú... em 
algumas cidades os mercado imobiliário tem 
uma importância maior. Os negócios giram!

E como se encontra o mercado de 
aluguéis? É um mercado cada vez mais 
profissional e, no caso aqui da VALOR, 
gerenciamos os alugueis de imóveis 
comerciais e residenciais. O aluguel é sempre 
muito necessário, porque chega uma empresa 
e ela precisa de um local; como também um 
profissional que precisa do seu escritório; a 
chegada de empresas, de novos investimentos, 
também atrai executivos que precisam de 
imóveis para morar. As pessoas ligam para 
a VALOR, diariamente, colocando seus 
empreendimentos para que a gente possa 
alugar. Aqui nós temos uma velocidade de 
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locação grande. É isso 
que o proprietário 
quer para deixar de 
pagar, o quanto antes, 
condomínio, agua, 
energia, laudêmio...e 
ainda tem alguém 
tomando conta e ele 
vai receber o aluguel 
com garantia. A nossa 
empresa cuida de 
cada imóvel como se 
fosse um bebê!

 
Mas a que aspecto você atribui o segredo 

de todo esse sucesso da VALOR? Como 
a empresa está posicionada no mercado 
sergipano? A VALOR é líder do mercado! Líder 
do mercado de alugueis de negócios e líder do 
mercado de alugueis residenciais. Nós temos 
um banco de dados pré-aprovado de clientes. 
Temos um trabalho de inteligência, isso é 
estratégico. O nosso segredo vem do entender 
para atender os clientes! A pessoa chega, 
conta sua história, quais são seus objetivos 
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e nós já desenhamos o imóvel ideal para 
aquela empresa ou para aquela família. Nós 
antecipamos e isso facilita a jornada do cliente. 
Se você faz essa aprovação, facilita para todo 
mundo. A pessoa quer que a negociação seja 
mais breve possível. Quer que seja rápido para 
adequar àquele imóvel ao seu negócio ou para 
morar. Objetividade porque tempo é dinheiro! 
O cliente escolhe, faz os pagamentos, as 
garantias, a após a vistoria, que o imóvel seja 
entregue! Isso nos tornou líder em locações.

 
E quanto ao mercado de vendas? 

Como ele vem se comportando nesse 
pós-pandemia? Nós, da VALOR, dividimos 
o mercado de vendas em duas partes: 
a gerência de lançamentos e a gerência 
de imóveis avulsos ou seminovos. Nós 
temos lançamentos aqui o tempo inteiro, 
até porque os empreendedores querem 
que seus imóveis sejam vendidos pela 
VALOR. Alguns deles nos garantem a 
exclusividade e isso facilita muito porque 
nós vendemos rapidamente. Recentemente 
nós vendemos um condomínio inteiro 
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na Barra dos Coqueiros em 10 dias! 
Isso aconteceu com vários outros 
empreendimentos. Nós antecipamos e 
já estudamos potenciais investidores, 
para uso próprio, investimentos...é um 
trabalho de inteligência e estratégia! É 
um mercado muito dinâmico! A vida das 
pessoas muda muito, tem esse dinamismo, 
tem o que chamamos de mobilidade social. 
Nós insistimos que as pessoas que fazem 
investimentos, parte de seus recursos sejam 
aplicados no mercado imobiliário. Isso vai 
beneficiar filhos, netos, a família...

 
Pode atribuir o sucesso da VALOR no 

mercado imobiliário a sua paixão pelo o 
que faz? Também! Quando você trabalha 
em algo que não acredita, que não tem 
paixão, o sucesso não vem; por outro lado, 
se você acredita e trabalha, se você dá bons 
conselhos, se tem o histórico da felicidade 
de seus clientes...são tantas histórias, tantos 
investimentos que conseguimos atrair para 
Sergipe, como a MRV, a Ferreira Costa! Os 
proprietários vieram e aquele sonho virou 
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realidade e hoje tem participação no 
desenvolvimento de Aracaju. Em Natal, por 
exemplo, só agora está chegando uma loja 
do Ferreira Costa, quando nós já temos esse 
investimento há alguns anos. Sergipe está 
na frente! A previsão de receita deles já 
superou em mais de 50%. É assim que um 
Estado se desenvolve...

 
Para que as pessoas entendam essa 

“desburocratização”, para que serve o CRED 
PRIME BANK? Trata-se de uma das maiores 
inovações da história do mercado imobiliário, 
mais precisamente para o mercado de alugueis 
em Sergipe. Existem outros semelhantes, mas 
sempre em outros Estados. E nós tivemos 
esta ideia genial de cria-lo aqui, garantindo 
crédito fácil, como deve ser. Isso é um trabalho, 
embora de empresa privada, de quase 
utilidade pública porque ele facilita os alugueis 
de qualquer pessoa que queira ter a garantia 
da VALOR. Você precisa alugar um imóvel, seja 
cliente nosso ou não, através do CRED PRIME 
BANK você paga uma taxa e você rapidamente 
tem a chave do seu imóvel. É instituição que 
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facilita a negociação dos alugueis aqui em 
Sergipe, com garantia e solidez. Tudo muito 
rápido para o proprietário do imóvel porque 
ele agiliza o aluguel; e também para quem 
precisa alugar, mesmo negativado, e em geral 
consegue concretizar o negócio.

Sem contar que o dono, se quiser antecipar 
e receber o aluguel daquele contrato, para 
comprar um carro, pagar uma mensalidade 
atrasada, pagar uma fatura de cartão de 
crédito ou fazer uma viagem, por exemplo, nós 
antecipamos o dinheiro que entra na conta 
dele em cerca de 30 minutos. Isso movimenta 
a nossa economia, gira os negócios. Já o 
inquilino paga uma taxa e ponto! Acaba com a 
burocracia, não precisa ficar devendo favor a 
fiador, não precisa deixar um valor depositado. 
Nada disso! Nós focamos na praticidade. Cada 
um fazendo a sua parte, a economia se expande, 

O mercado imobiliário continua muito 
vibrante. A história da humanidade se 

confunde com a história das construções”
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os negócios prosperam. Nossa intenção é a 
promoção de uma sensação prazerosa para os 
nossos clientes, durante os nossos negócios.

 Falando em expansão, seria um exagero 
dizer que a Barra dos Coqueiros é hoje 
uma das áreas mais prósperas do mercado 
imobiliário sergipano? Depois do mercado 
de Aracaju, o principal mercado de Sergipe é 
sim a Barra dos Coqueiros. Isso aconteceu, 
depois que o saudoso governador João 
Alves Filho (in memoriam) fez essa ponte e 
mudou completamente a história. Uma ponte 
ligando um lado a outro, e desenvolveu não 
apenas a Barra dos Coqueiros, mas fomentou 
o desenvolvimento de todo o litoral norte 
do nosso Estado. Essa ponte devia ter sido 
construída há 100 anos! Espero que seja feita 
uma nova ponte que se fala, e eu defendo 
junto aos governantes e empresários, saindo 
da Coroa do Meio para a Atalaia Nova, que 
será um novo marco do desenvolvimento de 
Sergipe e de Aracaju. Aí 2+2 não dá 4, mas dá 
40, 400! Sempre parabenizo Dr. João Alves 
porque esta ponte transformou as vidas das 
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pessoas. Fantástico! A Barra hoje é vibrante! 
Está preparada para receber os investimentos, 
vendemos um em apenas 10 dias, este ano 
já vendemos quatro empreendimentos lá e 
teremos ainda outros seis lançamentos que a 
VALOR irá participar. A nossa marca agrega, 
transmite segurança, tem credibilidade. Às 
vezes a pessoa só tem uma oportunidade na 
vida para comprar um imóvel, e ela não pode 
errar! Isso aumenta a nossa responsabilidade!

 E o que dizer da área que chamamos de 
Zona de Expansão de Aracaju? Também 
atravessa esse “dinamismo imobiliário”? É 
o principal mercado de Sergipe! Os próximos 
20 anos aquela área agora transformada em 
bairros, vai receber muitos investimentos 
públicos, por parte do governo do Estado e 
da prefeitura de Aracaju. Os imóveis estão 
valorizando, as pessoas querem morar em 
frente ao mar; a orla Sul tem um impacto 
muito grande na vida das pessoas, na 
melhoria do padrão de vida, nos imóveis das 
pessoas. As pessoas querem atravessar a 
rodovia, querem acordar ouvindo o barulho 
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do mar, querem caminhar na areia, tomar um 
banho. Isso é qualidade de vida!

 
Concluindo a entrevista, o cenário 

político do País atrapalha em algo, ou 
independente disso, o mercado imobiliário 
segue pujante? De alguma forma, o que 
impacta mais é o local! Lógico que há uma 
demanda nacional, se o presidente for “A” e 
se o presidente for “B”, se for um presidente 
que fomente o desenvolvimento dos 
negócios em geral. O mercado imobiliário 
anda mais rápido. As pessoas querem 
garantia real! Nós temos uma democracia 
sólida, com um grande mercado interno. 
A gente torce que o próximo governador, 
seja quem for, que venha pró-negócios, pró-
desenvolvimento. Porque não tem emprego 
público para todo mundo, então é preciso 
dar condições ao setor privado. Precisa trazer 
investimentos públicos. Trazer recursos federais, 
construindo a ponte Aracaju-Atalaia Nova, que 
duplique a rodovia José Sarney, que duplique a 
Avenida da Ponte do Rio do Sal, desenvolvendo a 
zona Sul e a zona Norte também. 
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SENAC 
INAUGURA CENTRO 
DE GASTRONOMIA 

DIA 19 DE MAIO 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

1/5

O Serviço Nacional de Aprendizagem 
Comercial (SENAC) irá inaugurar na quinta-
feira, 19, um dos maiores investimentos da 
área de Hotelaria e Gastronomia, envolvendo 
Educação Profissional em Aracaju: O 
Centro de Gastronomia do Senac, que inclui 
ambientes pedagógicos para realização 
dos cursos das áreas de Hotelaria e o novo 
Restaurante-Escola Senac Bistrô.

De acordo com a Diretora Regional do 
Senac, Priscila Dias Felizola, o Edifício Manuel 
Aguiar Menezes Neto, que contempla o bloco 
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de Gastronomia e o novo Restaurante-Escola 
Senac Bistrô na unidade Senac da capital, teve 
um investimento no valor superior a 13 milhões 
de reais, disposto em 2.900 m2. 

“O restaurante-escola consiste em oferecer 
qualidade e melhor estrutura para o ensino 
profissionalizante dos nossos alunos e 
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oferecer o melhor atendimento para os nossos 
clientes. No novo espaço temos duas salas 
de aula teórica, três salas administrativas, 
uma recepção e suíte de hotel simuladas, 
Enoteca, auditório para reunião de negócios, 
um laboratório de gastronomia para os 
alunos do curso de cozinheiro, duas cozinhas 
pedagógicas onde uma será voltada para 
atender os alunos do curso de formação em 
panificação; e a cozinha do restaurante, onde 
nela se encontra um laboratório voltado para 
atender o setor de confeitaria. Os ambientes 
possuem capacidade para atender uma média 
de 130 alunos por turno e o restaurante de 
atender 104 clientes”, relatou Priscila.

Nos últimos anos, a soma dos investimentos 
realizados na instituição chegou a alcançar 
R$ 50 milhões. “E diante de todo esse 
investimento, só na última década, foram 
mais de 250 mil matrículas e 600 empresas 
sergipanas atendidas. Os investimentos 
que estão sendo feitos consolidam o Senac 
há 75 anos como referência em educação 
profissional”, disse a diretora.
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De acordo com o Presidente do Sistema 
Fecomércio Sesc/ Senac, Laércio Oliveira, 
o espaço gastronômico e de hotelaria 
de aprendizagem representado pelo 
restaurante Senac, irá propor ambientes de 
convivência nas quais os clientes poderão 
se movimentar em uma dinâmica de troca 
de experiências, negócios e informações. 

“Um dos pontos mais interessantes da 
economia criativa é a interdependência e 
a capacidade de dialogar entre os vários 
segmentos. Isso traz riqueza aos processos. 

O Restaurante-Escola Senac funciona como 
uma ferramenta de economia criativa que 
além exercer seu principal objetivo de ensino 
profissional, possibilitará um ambiente para 
esses encontros de negócios e novas parcerias 
poderão ser consolidadas”, relatou.  

CURSOS DE HOTELARIA DO SENAC 
O Restaurante-Escola Senac Bistrô funciona 

como uma atividade pedagógica prática para 
os alunos dos cursos da área de Hotelaria 

4/5GERAL
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do Senac como os destaques, cozinheiro e 
garçom. Neste mês o Senac lançou a nova 
programação quadrimestral (maio-agosto) dos 
cursos com matrículas abertas. São eles:

 Massas e Risotos, Preparo de Pizzas, 
Boas Práticas para Serviços de Alimentação, 
Comidas Típicas Juninas, Salgadeiro, Pizzaiolo, 
Vinhos e Harmonizações, Preparo de Massas 
Frescas e Recheadas, Preparo de Queijos 
Artesanais, Atendente de Lanchonete, 
Decoração com Bicos de Confeitaria; 
Panificação: Técnicas e Bases, Cafés: métodos 
e preparos; charcutaria (linguiças artesanais e 
derivados) e Agente de Alimentação Escolar.

O Senac tem previsão de lançar ainda este 
ano os cursos técnicos em Nutrição e Dietética 
e o curso Técnico em Gastronomia, que serão 
realizados no novo Centro de Gastronomia. 

A solenidade de abertura do novo Centro 
de Gastronomia do Senac acontece a partir 
das 18h, localizado na avenida Ivo do Prado, 
564, Centro.  
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Roberto Carlos tem muita influência na 
minha carreira musical. Minha mãe sempre 
adorou ouvir as músicas do Rei desde a jovem 
guarda até hoje. Ouvíamos na radiola Empire, ou 
nas emissoras de rádio as músicas de Roberto, 
“Não Quero Ver Você Triste; Lobo Mau; Como 
É Grande o Meu Amor por Você; Por Isso Corro 
Demais; Quando e De Que Vale Tudo Isso”.

 
Cresci assistindo filmes como: “Roberto 

Carlos em Ritmo de Aventura (1968); Roberto 
Carlos e o Diamante Cor-de-rosa (1970); 
Roberto Carlos a 300 Quilômetros por 
Hora (1971)”.  A minha primeira experiência 
cantando solo foi em um evento do Colégio 

O NOSSO REI 

1/6

NEUFONTES

CANTOR, COMPOSITOR, PUBLICITÁRIO E GESTOR CULTURAL
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Sagrado Coração de Jesus e para alegria da 
minha mãe cantei Jesus Cristo e a Montanha, 
dois sucessos do Rei Roberto Carlos.

Por todo o Brasil muitos queriam imitar o 
rei. E apareceram muitos covers e imitadores. 
Em Sergipe não era diferente, mais tinha um 
que era ímpar em disseminar as artes do Rei e 
o destaque foi maior. As qualidades elogiosas 
que ouvia do cover de Roberto, vinham de meu 
pai, que conversava e vivia comentando sobre 
um rapaz de Capela, que tinha ouvido cantar 
no programa Roteiro das Onze, apresentado 
por Reinaldo Moura e no Domingo em Festival, 
apresentado por Luiz Trindade, na rádio Cultura.

Ainda muito criança ouvi lá em casa, uma 
passagem quando esse novo cantor fez sua 
estreia pela primeira vez em Aracaju. “Durante 
uma festa no Hotel Palace, em Aracaju, onde 
a banda Los Guaranis se apresentava. Ele foi 
como “penetra” e ainda pediu uma “canja”. 
Cantou a música “Coração de Papel de Sergio 
Reis e foi muito aplaudido”. E não demorou 
muito a fazer sucesso. Foi convidado para ser 
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crooner da banda da cidade de Lagarto, Los 
Guaranis. Lá ele ganha o título de Roberto 
Carlos sergipano, pois além de cantar muito 
bem, parecia fisicamente com o Rei.

 
O nome desse Capelense nascido em 1948: 

Roberto Alves. E, junto com Los Guaranis 
construiu uma estrada de sucesso entre os 
anos de 1967 indo até 1974. Infelizmente nunca 
pude assistir a nenhuma apresentação deles 
juntos, pois a idade não permitia de participar 
dos bailes da cidade.

 
Mas, em 1970 na inauguração do Batistão, 

eu com meus 10 anos, fui com meu pai para 
ver o Luiz Gonzaga na rádio Liberdade, e lá vi 
pela primeira vez o Roberto Alves cantando 
com Luiz Gonzaga acompanhados pelo Los 
Guaranis. “Maracanã na Guanabara, Mineirão, 
Minas Gerais, Beira Rio, Rio Grande…”. Hino 
do Batistão, composição de Hugo Costa. O 
crooner eclético Roberto Alves cantava de 
tudo, da jovem guarda ao forró. Com o sucesso 
Roberto Alves se arriscou em voo próprio e 
montou a “Banda R Som Sete”, em setembro 
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de 1976. Mas, o destino mudou o curso da 
história. Acontece uma tragédia em sua vida, 
a Kombi que ele mesmo vinha dirigindo ao sair 
de um baile, sofreu um acidente, onde o cantor 
faturou a coluna cervical.

Lembro-me que meu pai chegou contando e 
muito triste disse: “perdemos o nosso Roberto 
Carlos sergipano”. Engano do meu pai, pois 
Roberto Alves, superou todos os problemas e 
voltou a cantar, uma vitória do ser humano e 
da música que ele sempre amou.

Acompanhei de longe a carreira musical 
de Roberto e seus sucessos como, “Meus 
traumas, meus sonhos”; “Motorista de Taxi”, 
que tocava muito nas emissoras de rádio.

Em 1984, tive a oportunidade de conhecer 
Roberto Alves pessoalmente, apresentado pelos 
amigos Teotônio Neto e Jorge Lins. Roberto 
estava gravando pela Continental um novo 
disco com produção do Teotônio e arranjos do 
Maestro Cipó, eles queriam a música da minha 
autoria em parceria com Jorge Lins “Na mira 
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do Luar” para gravar no novo disco. Claro que 
permiti, pois seria a minha primeira canção 
gravada por um grande artista, e que já era o 
favorito da minha casa. A música era um xote e 
com o arranjo do Maestro Cipó se transformou 
em um foxtrot, ou fox-trot, anos depois Roberto 
grava em xote no original.

Dessa canção começou a nossa convivência 
musical, fizemos muitos shows em campanhas 
política, carnavais e festas juninas, dividindo 
palcos com inúmeros artistas locais e nacionais. 
A cada show que assistia, minha admiração 
aumentava, não só pela força humana que era 
estar de pé cantando e encantado a todos, 
como pelo amor e profissionalismo com que 
ele exibiu e cobrava de cada um no palco. 
Além disso, o maestro dele era um amigo da 
infância no Salesiano, o talentoso e gente 
boa Jorge Roberto, um violonista de primeira 
linha da música de Sergipe.

Foi com Roberto Alves que descobri que, 
superação não tem nenhuma ligação com 
deficiência. Ele subia no palco e cantava com 
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toda sua força e talento, sem se preocupar com 
sua deficiência corporal, pois não atrapalhava 
seu cantar, era só um problema do corpo.

Às vezes no entusiasmo da interpretação 
musical, sua muleta escorregava e seu 
corpo ia ao chão, ele recusava ajuda, e 
levantava-se sozinho e dizia: – isso faz 
parte do jogo e continuava a cantar, às 
vezes melhor ainda, se isso fosse possível…
Roberto Alves gravou diversos discos 
entre Compacto, LP, CD e DVD, do primeiro 
em 1979 “Meus Traumas, Meus Sonhos”; 
Roberto Alves; em nome do Pai, em nome 
do amor; Motorista de Taxi; Monte Carmelo; 
Anjo Sedutor; e seu último lançamento 
“Roberto Alves – 50 anos de música”.

 
Roberto Alves construiu uma carreira de 

sucesso e de exemplos profissionais. Nunca 
desistiu! O amor a música fez dele um vencedor! 
Um guerreiro de alma, com uma voz de anjo e um 
ser humano iluminado. O nosso Rei!
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 O CISCO KID HAVIA ASSASSINADO SEIS 
HOMENS em lutas mais ou menos justas, 
tinha executado duas vezes mais (a maioria 
de Mexicanos), e tinha enviado ao céu um 
número bem maior, o qual ele modestamente 
absteve-se de contar. Por esse motivo uma 
mulher o amava.

O Kid tinha vinte e cinco anos; e uma 
companhia de seguros cuidadosa, teria 
esboçado o tempo provável de sua morte, em 
digamos assim, aos vinte e seis anos. O seu 
habitat estava em algum lugar entre o Frio 
e o Rio Grande. Ele matava por amor  – por 

O CAMINHO DE 
UM CAVALEIRO
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que ele era de temperamento rápido – para 
evitar prisão – para a sua própria diversão – 
qualquer razão que viesse a sua mente era 
suficiente para justificar um assassinato. Ele 
tinha escapado a captura porque ele poderia 
ser cinco sextos de um segundo mais rápido 
no gatilho que qualquer Xerife ou Ranger 
em serviço, e porque ele montou um cavalo 
Roan que conhecia cada caminho de vaca no 
Mesquite e moitas de pêra de San Antonio 
até Matamoras. 

Tonia Perez, a garota que ama o Cisco Kid, 
era metade Carmen, metade Madonna, e o 
resto – só, sim, uma mulher que seja metade 
Carmen, metade Madonna pode sempre ser 
algo a mais – o resto, deixe-me te contar, era 
beija-flor. Ela vivia em um telhado de grama, 
estilo jacal, perto de um assentamento 
mexicano na travessia do Lobo Solitário do 
Frio. Com ela vivia um pai ou avô, um asteca 
lineal, com pouco menos de mil anos de 
idade, que rebanhou uma centena de cabras 
e viveu em um sonho de embriaguez contínuo 
de beber mescal. De volta ao Jacal, ergue-
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se uma imensa floresta de pera, vinte pés de 
altura no seu pior, superlotada quase batendo 
à sua porta. Foi ao longo desse labirinto 
desconcertante deste matagal espinhoso 
que o Roan manchado traria o Kid para ver 
a sua garota. E uma vez, agarrado-se como 
um lagarto ao polo do cume, acima do pico 
do telhado de grama, ele havia escutado 
Tonia, com a sua face de Madonna, sua 
beleza de Carmen e a sua alma de beija-flor, 
negociando com o grupo do Xerife, negando 
conhecimento do seu homem, em sua suave 
mistura de inglês-hispânico. 

Um dia o general adjunto do Estado, que 
é (ex officio) Comandante dos Rangers, 
escreveu algumas linhas sarcásticas para o 
Capitão Duval da Companhia X, estacionado 
em Laredo, relativo a existência serena e 
imperturbada de assassinos e desesperados 
no território do referido capitão.

O capitão mudou de cor, de seu bronzeado 
para uma cor de tijolo, e encaminhando a carta, 
após acréscimo de alguns comentários, para o 
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Soldado Ranger Bill Adamson, para o Tenente 
Ranger Sandridge, acampados em um buraco 
de água no Nueces com o esquadrão de cinco 
homens na preservação da lei e da ordem. 

O Tenente Sandridge modificou-se de sua 
bela cor-de-rosa para uma cor complexa e 
ordinária de morango, enfiou a carta no bolso 
de seu quadril e mastigou as extremidades de 
seu bigode amarelo mostarda. 

Na manhã seguinte ele selou seu cavalo 
cavalgou sozinho para o assentamento 
mexicano na Travessia do Lobo Solitário, perto 
da região do Frio, vinte milhas de distância.

Um metro e oitenta e três de altura, louro 
como um viking, quieto como um diácono, 
perigoso como uma máquina de guerra, 
Sandridge moveu-se pelas moradias em 
estilo Jacal, pacientemente procurando 
novidades de Cisco Kid. 

Muito mais do que a lei, os mexicanos 
temiam o frio e certa vingança do cavaleiro 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

http://www.cinformonline.com.br


ANO 4 - ED. 240 - 16/5/2022 – 63

GERAL | CONTOS DE O. HENRY 5/15

solitário que o Ranger procurava. Tinha 
sido um dos passatempos do Kid atirar nos 
mexicanos “para vê-los chutar”: se ele exigiu 
deles, feitios moribundos Terpsícoreanos, 
simplesmente para seu entretenimento, que 
penas terríveis e extremas seriam certo de 
seguir se o irritassem! Um, seguido por todos 
os outros sentaram-se, com as palmas das 
mãos e ombros encolhidos, enchendo o ar 
com “ quien sabes”, seguidos de negações 
sobre o paradeiro do conhecido Kid. 

Mas, existe um homem chamado Fink que 
mantêm uma loja na Travessia – um homem 
de muitas nacionalidades, línguas, interesses e 
formas de pensar.

“Não pense em perguntar aos Mexicanos” 
ele disse ao Sandridge. “Eles Estão com 
medo de contar . Esse hombre, que ele es 
chamam de Kid – Goodall é o seu nome, 
não é? - Ele esteve aqui em minha loja uma 
ou duas vezes. Eu tenho uma ideia de onde 
você possa correr atrás dele – mas eu acho 
que não sei dizer. Eu estou dois segundos 
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mais lento em sacar uma arma, do que eu 
costumava ser, e vale a pena pensar nessa 
diferença. Mas esse Kid tem uma menina 
metade mexicana na Travessia que ele vem 
ver. Ela mora na região das casas de jacal, 
cem metros abaixo do arroio na borda da 
pera. Talvez ela – não eu não acho que ela 
faria, mas a região do Jacal, de qualquer 
maneira, seria um ótimo local para vigiar.”

Sandridge desceu dirigindo de Perez até 
as habitações de Jacal. O sol estava baixo, o 
matagal estava tão grande que, a tonalidade 
branca dele, cobria a cabana de palha. As 
cabras foram fechadas para a noite em um 
curral de pincel perto. 

Algumas crianças caminhavam por cima, 
mordiscando as folhas chaparral. O velho 
mexicano estava sobre um cobertor na 
grama, já em um estupor de seu mescal, e 
sonhando, talvez, com as noites quando ele 
e Pizarro trocaram óculos pelas fortunas do 
Novo Mundo – tão velho quanto o seu rosto 
parecia proclamá-lo ser. E na porta do Jacal 
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estava Tonia. E Tenente Sandridge sentou-se 
em sua sela olhando para ela como um ganso 
ágape encara um marinheiro. 

O Cisco Kid era uma pessoa vaidosa, como 
todos assassinos eminentes e bem sucedidos 
são, e o seu seio ficaria desconcertado se 
ele soubesse que em uma simples troca 
de olhares duas pessoas, em cujas mentes 
estavam em iminência de aproximação, 
repentinamente abandonada ( pelo menos 
por enquanto) todos pensavam nele. 

Nunca antes Tonia tinha visto alguém 
como esse homem. Ele parecia ter 
sido feito do por do sol e o seu sangue 
vermelho tecido em tempo ensolarado. 
Ele parecia iluminar a sombra da mata 
quando ele sorria, como se o sol estivesse 
nascendo novamente. Os homens que 
ela havia conhecido eram pequenos e 
obscuros. Mesmo o Kid, com todas as suas 
conquistas, era um rapaz não mais alto que 
ela, com um negro, cabelo liso e frio, rosto 
de mármore que esfriou o meio dia. 
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Quanto a Tonia, deixa ela enviar uma 
descrição de sua casa pobre, deixe-a pensar 
ser milionária em sua fantasia. O seu cabelo 
preto azulado, suavemente dividido ao meio 
e amarrado perto de sua cabeça, e seus 
olhos imensos repletos de uma melancolia 
latina, dão a ela um toque de Madonna. 
Seus movimentos e trejeitos falavam do 
fogo escondido e do desejo de encantar que 
ela herdou das gitanas da província basca. 
Quanto a sua ascendência beija-flor dela, que 
habitou em seu coração; você não poderia 
percebê-la, a menos que a sua saia vermelha 
brilhante e blusa azul escura lhe dessem uma 
dica simbólica do pássaro precioso. 

O recém-iluminado deus do sol pediu-lhe 
um copo d´água. Tonia trouxe-lhe, em um jarro 
vermelho, pendurado em um porta-escovas. 
Sandridge considerou necessário desmontar 
aquela parafernália, de modo a diminuir o 
problema de seus mistérios. 

Eu não jogo de espião; nem eu assumo 
nenhuma maestria na arte de dominar os 
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pensamentos de qualquer coração humano; 
mas eu afirmo, por direito concedido aos 
cronistas, que antes de um quarto de 
hora tinha acelerado, Sandridge estava 
ensinando-a como tratar seis fios de 
couro cru, e Tonia explicava-lhe que se não 
fosse por seu pequeno livro de inglês que 
o peripatético padre tinha lhe dado e ao 
pequeno pássaro aleijado Chivo, que ela 
alimentava de uma garrafa, ela seria muito, 
muito solitária de fato. 

O que leva uma suspeita de que havia um 
problema na tentativa de encurralar o Kid, e 
algumas cercas precisavam serem reparadas, 
e que o sarcasmo do general adjunto tinha 
caído sobre solo improdutivo. 

Em seu acampamento, pelo buraco de 
água, o Tenente Sandridge anunciou e reiterou 
sua intenção de que Cisco Kid mordiscasse o 
barro negro das pradarias da Travessia do Frio 
ou que fosse reduzido pela metade mediante 
um juiz e um júri. Isso soou como uma meta. 
Duas vezes por semana ele cavalgava até a 
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travessia do Lobo Solitário do Frio, dirigindo 
os dedos finos e ligeiramente cor de limão 
da Tonia entre os meandros das lariatas que 
crescem lentamente. Uma trança de seis fios 
é difícil de aprender e fácil de ensinar. 

O Ranger sabia que ele poderia encontrar 
o Kid no meio de qualquer uma dessas 
visitas. Ele manteve seu armamento pronto, e 
mantinha um olhar frequente para o matagal 
de pera na parte traseira do Jacal. Assim, 
ele poderia derrubar a pipa e o pássaro 
cantarolando com uma única pedra. 

Enquanto o ornitólogo de cabelos 
ensolarados estava prosseguindo seus 
estudos, o Cisco Kid também estava 
cuidando de seus deveres profissionais. Ele 
estava mal humorado e disparou em um 
saloon localizado em uma pequena vila de 
vacas em Quintana Creek, matou o marechal 
da cidade ( conectando-o ordenadamente 
no centro de seu distintivo de lata). E, em 
seguida, cavalgou para longe, sombrio e 
insatisfeito. Nenhum artista de verdade é 
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exaltado por atirar em um homem idoso 
carregando um revólver velho ponto 38 
estilo bulldog. No seu caminho, de repente, 
experienciou o anseio que todos os homens 
sentem quando o malfazer perde o seu limite 
afiado de prazer. Ele ansiou que a mulher que 
ele amava para tranquilizá-lo que ela era sua, 
apesar disso. Ele queria que ela conclamasse 
sua bravura sangrenta e a sua devoção à 
crueldade. Ele queria que Tonia lhe trouxesse 
água em um jarro vermelho pendurado em 
um porta-escovas, e lhe falasse como o Chivo 
estava prosperando com a garrafa. 

O Kid virou a cabeça de seu cavalo roan 
manchado até o caminho de dez milhas plano 
da pera, que se estende ao longo do Arroio 
Hondo até o final da Travessia do Lobo Solitário 
do Frio. O cavali relinchou; por ele ter o senso 
de localização e direção igual a um cinto 
de segurança de um bondinho; e ele sabia 
que logo estaria mordiscando a rica grama 
estilo mesquite, no final de um amarradouro, 
enquanto Ulisses descansava a cabeça na 
cabana de telhado de palha da Circe.
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Mais estranho e solitário do que a jornada 
de um explorador amazônico é o passeio 
atravessando o plano matagal de pera 
do Texas. Com uma monotonia sombria 
e variedade surpreendente, apareciam 
as formas estranhas e multiformes dos 
cactos que levantavam-se de seus troncos 
retorcidos, e gordos, eriçadas mãos para 
sobrecarregar o caminho. 

A planta demoníaca, aparecendo para 
viver sem solo ou chuva, parece provocar 
o viajante seco com sua coloração verde 
cinzenta exuberante. Ele se distorce mil vezes 
sobre o que parecem ser caminhos abertos 
e convidativos, apenas para atrair o cavaleiro 
para cegos e intransitáveis “fundos de saco”, 
deixando-o para recurar, se puder, com o 
ponteiro de bússolas girando sem parar em 
sua cabeça. Perder-se na pera é morrer, quase 
a morte do ladrão dependurado na cruz, 
perfurado por pregos e com formas grotescas 
de todos os demônios pairando sobre. 

Mas não foi assim com o Kid e a sua 
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montaria. Sinuoso, contorcido, circulando, 
traçando a trilha mais fantástica e 
desconcertante já escolhida, o bom Roan 
diminuiu a distância para a Travessia do Lobo 
Solitário com cada bobina e volta que ele fez.

Enquanto eles conseguiam sair deste 
labirinto, o Kid cantou. Ele sabia, mas uma 
melodia e cantou, como ele sabia, mas um 
código e viveu, e mais uma garota e a amou. 
Ele era um homem de mente única e ideias 
convencionais. Ele tinha a voz como de um 
coiote com bronquite, mas sempre que ele 
escolheu cantar sua canção, ele a cantou. 
Era uma canção convencional dos campos e 
trilhas, que começavam, mais ou menos com 
essas palavras:

“Não se meta a besta com a minha garota
Ou eu te direi o que irei fazer.”

E assim por diante. O Roan estava seguro a 
ele, e não se importava.

Mas, até o cantor mais pobre, depois 
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de um certo tempo, ganhará sei próprio 
consentimento para abster-se de contribuir 
para os ruídos do mundo. Então, o Kid tinha 
relutantemente permitido que sua canção 
morresse, quando estava dentro de uma 
milha ou duas de Tonia e do Jacal – não 
porque sua performance vocal estivesse 
se tornado menos charmosa para os seus 
ouvidos, mas porque seus músculos da 
laringe estavam esquisitos. 

Como se ele estivesse em um anel de 
circo, o Roan Manchado rodou e dançou 
através do labirinto de Pera, até que 
finalmente, o seu cavaleiro sabia por 
conta de certos marcos, que a Travessia 
do Lobo Solitário estava a um fechar de 
mãos. Depois, onde o matagal da pera era 
mais fina, ele avistou o telhado de grama 
do Jacal e a árvore de amora na borda 
do Arroio. Alguns metros mais longe, o 
Kid parou o Roan e encarou atentamente 
através das aberturas espinhosas. Então 
ele desmontou, deixando cair as rédeas 
do Roan, e prosseguiu a pé, parando 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

http://www.cinformonline.com.br


ANO 4 - ED. 240 - 16/5/2022 – 73

GERAL | CONTOS DE O. HENRY 15/15

lHenry Morais – Advogado, especialista em Direito Civil /Processual Civil e em 
Legislação, Auditoria e Perícia Ambiental, Mestre em Filosofia e um entusiasta das 
palavras. Instagram: @henryzephyrus

e em silêncio, como um Indío. O Roan, 
conhecedor de sua parte, permaneceu 
parado, fazendo nenhum som.

O Kid rastejou silenciosamente até a borda 
do matagal de pera, e foi em reconhecimento, 
entre as folhas de uma moita de cactos. 

CONTINUA NA PRÓXIMA EDIÇÃO 
DOS CONTOS DO O. HENRY

O. HENRY PELO HENRY.
Henry Augusto de Souza Mendonça Morais 

Este conto deu origem ao personagem mais 
conhecido do O. Henry, o Cisco Kid. 

Segua acima, a primeira parte de uma 
tradução, que por questões de espaço não 
poderá ser desenvolvida em uma única vez.

PREPAREM-SE PARA AS CENAS DO 
PRÓXIMO CAPÍTULO...

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL
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Caríssimos leitores, o tema da abolição 
do trabalho escravo no Brasil foi um tema 
debatido em nosso país ao longo de todo o 
século XIX. Esse assunto atravessou o debate 
político no nosso país. Já era discutido por 
algumas personalidades nos primeiros anos da 
independência, como José Bonifácio, depois 
Luís Gama e assim vai se arrastando ao longo 
de todo o período imperial, com destaque 

A DEPRIMENTE REALIDADE 
DA ESCRAVIDÃO NO BRASIL 

GERAL 1/7
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Historiador | ermersonhis@gmail.com
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também para Maria Tomásia Figueira Lima, 
Adelina, André Rebouças e José do Patrocínio e 
Maria Firmina dos reis, entre outros. 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

Algumas personalidades do Movimento Abolicionista. Da esquerda 
para direita: Maria Tomásia, André Rebouças, Andelina e Maria Firmina. 

É pertinente destacar que o tráfico já 
existia no Brasil desde meados do século 
XVI, porém, no século XIX, os ingleses 
começaram a pressionar, primeiramente, 
Portugal e, em seguida, o Brasil para que 
o tráfico negreiro fosse abolido por aqui. 
Esse fato se dá, não pela aceitação da causa 
abolicionista por parte da Inglaterra, mas 
tão somente pelas motivações e interesses 
capitalistas da nascente potência industrial. 
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Os ingleses queriam expandir seu mercado 
para o Brasil. Para isso, precisavam de mais 
consumidores, ou seja, de mais trabalhadores 
livres e “com dinheiro” − não de mais escravos. 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

Escravidão negra no Brasil 

Impulsionado pelos ideais de liberdade 
presentes nas Revoluções Francesa e 
Americana, o movimento abolicionista ganhou 
força ao redor do mundo no século XIX. 

Com o mercado sob pressão, o preço 
do escravo disparou. O Império incentivou 
a imigração europeia qual foi lucrativa, 
já que rendia mais para os fazendeiros e 
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empresários explorar o trabalho assalariado 
mal remunerado do que bancar os custos 
de um escravo. Assim, a resistência negra se 
manifestou por meio de rebeliões, mas elas 
eram esparsas e, em alguns momentos, não 
defendiam abertamente o fim da escravidão. 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

Quixeramobim Agora

Nesse sentido, algumas leis foram surgindo. 
A do Ventre Livre (1871) dava liberdade aos 
filhos de mulheres escravizadas nascidos a 
partir daquela data. Já a dos Sexagenários 
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(1885) livrava os escravos com mais de 60 anos. 
Ambas eram controversas, pois davam margem 
para que os mais vulneráveis da população 
negra (crianças e idosos) fossem jogados à 
própria sorte. Dentre elas, a Ventre Livre tinha 
uma vantagem prática real: permitiu que 
escravos comprassem a própria alforria, o que 
era possível com trabalhos remunerados.

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

 A história é cheia de controvérsias. Alguns 
especialistas afirmam que a Princesa Isabel, 
que assinou a Lei Áurea em 1888 (o fim oficial 
da escravidão), era uma pessoa alheia, que 
entrou na luta só após a pressão ser grande 
demais. Outros dizem que os principais 

Missa campal celebrada em ação de graças pela Abolição da 
Escravatura no Brasil, 1888. Antonio Luiz Ferreira - Brasiliana 
Fotográfica/Wikimedia Commons
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membros da família real eram abolicionistas 
convictos, no entanto, não agiam mais por 
causa do poder da aristocracia rural, cuja a 
Assembleia Geral dominava. 

Apesar de a Lei Áurea ser uma vitória 
para as pessoas escravizadas, elas e seus 
descendentes nunca foram ressarcidos pelos 
horrores que sofreram nos anos de cativeiro, 
perpetuando a desigualdade, intolerância e 
racismo no Brasil. Pelo contrário, permanecera 
à margem da malha social e foram 
estigmatizados pelas gerações seguintes. Algo, 
inclusive, visível até hoje. 

Lei Áurea

Lei Áurea
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A abolição da escravatura no Brasil não 
foi resultado da benevolência do Império na 
pessoa da Princesa Imperial Regente (a Isabel), 
em nome de sua majestade imperador Dom 
Pedro II. Seguramente, não. Essa conquista foi 
resultado do engajamento popular e até mesmo 
dos cativos, contra essa instituição (escravidão). 
Conclui-se que a pressão pública sobre o Império 
foi elemento primordial para que a escravidão 
fosse abolida em 13 de maio de 1888.

A data se foi, contudo, o debate em torno dela 
e seus desdobramentos permanecem atuais.

lProf. Ermerson Porto– Licenciado e mestre em história pela 
Universidade Federal de Sergipe. Membro da Academia Maruinense de 
Letras e Artes (AMLA) e Integrante do Grupo de Pesquisa: Poder, Cultura 
e Relações Sociais na História (CNPq/UFS) 
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Quem era criança ou adolescente por 
volta dos anos 90 há de se lembrar da 
música da Xuxa, que encerrava o seu 
programa televisivo todas as manhãs, além 
de animar as festas infantis.  A letra, escrita 
por Cid Meireles, é bem animada: “Todo 
mundo ‘tá feliz? (‘Tá feliz). Todo mundo quer 
dançar? (Quer dançar). Todo mundo pede 
bis todo mundo pede bis...Quando para de 
tocar: Mais um, mais um”. Esta música virou 
febre nas campanhas eleitorais daqueles 
anos iniciais da reeleição, provocando a 

“TODO MUNDO ‘TÁ 
FELIZ? (‘TÁ FELIZ)”

1/6GERAL

ANTÔNIO CARLOS 
PROFESSOR DA UFS
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ira da cantora e apresentadora, que não 
autorizava o uso de sua imagem naquelas 
propagandas. Com a volta ou releitura 
de símbolos dos anos idos, essa música 
pode ser um bom mote para pensarmos a 
reeleição daqueles que nos governa. Será 
que todo mundo “tá” feliz mesmo?. 

Ao nos aproximar das eleições deste ano, 
o cenário político parece nos induzir de que 
todo mundo está feliz. Ou que a situação 
econômica pela qual estamos passando não é 
culpa dos atuais governantes, mas da guerra 
da Rússia com a Ucrânia, dos EUA, dos outros. 
Os meios de comunicação de massa buscam 
evitar a todo custo “dar nomes aos bois”; as 
instituições jurídicas e militares mascaram 
uma suposta normalidade; parlamentares 
negacionistas e sem compromissos com as 
classes populares continuam a apoiar um 
governo à deriva, que nega a fome e instiga a 
arma misturada às cores nacionais. 

A pergunta que não quer calar é: após a 
gestão criminosa da pandemia da COVID-19, 

2/6GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA
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com suas mais de 700 mil mortes; depois 
de uma gestão econômica de pauperização 
crescente da sociedade; detrás do primeiro 
governo em décadas a entregar a nação à 
diminuição do poder de compra do salário-
mínimo; em seguida à notícia do maior 
desmatamento da Amazônia nos últimos 
30 anos; da aceleração do conflito entre 
garimpeiros e índios na região Norte do país, 
como é possível que haja ainda 30% da 
população que apoie esse governo? Como 
não perceber que nós estamos caminhando 
por uma estrada perigosa e, talvez, sem 
volta? Como não entender que a vida comum 
brasileira está sendo ameaçada e que a 
democracia corre real perigo? “Todo mundo 
‘tá feliz? (‘Tá feliz)”. Parece que sim, ao menos 
para essa parcela da população.

Quando o presidente do país decide 
participar de atos antidemocráticos e afirmar 
alto e bom som para esse público que lhe é 
fiel, como aconteceu nas manifestações do 
dia 1/5/22, significa dizer não apenas que 
ele é antidemocrático, mas que trabalha para 

3/6GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA
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implodir, internamente, a própria democracia 
por meio das instituições que ele próprio 
representa, a presidência da república. Uma 
parcela pequena da imprensa tem chamado 
a atenção do público para o fato de que o 
atual ocupante do Palácio Alvorada caminha a 
passos largos de um golpe. Segundo ela, a cada 
dia a corda do autoritarismo presidencial se 
estica de algum modo, tornando-se claro como 
a luz do dia o horizonte obscuro que se nos 
apresenta. Uma outra parcela dessa pequena 
imprensa sustenta a ideia segundo a qual o 
golpe não teria acontecido porque não haveria 
o apoio suficientemente forte das forças 

4/6GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA
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armadas. Ora, como registram Levitsky e 
Ziblatt, em seu clássico “Como as democracias 
morrem”, que não há necessidade de canhões 
ou armas para matar uma democracia. Este 
regime político pode ruir com ares e vernizes 
democráticos, em nome da segurança pública 
ou “nobres” intenções, como a corrupção.

A democracia se dissolve como água por 
entre os dedos com o discurso de ódio aos 
adversários; com medidas simbólicas de 
anulação ou deslegitimação dos opositores e 
de suas lutas; com a difusão da suposta ideia 
de neutralização das instituições jurídicas e de 
controle público; com a remoção de pessoas 
e/ou funções de cargos estratégicos (é só 
lembrarmos o caso Marielle Franco, que já 
mudou 5 vezes o delegado encarregado!). 

Ao derreter-se, a democracia se esvazia e 
passa a ganhar um ar de normalidade ou de 
naturalidade. Ela vira uma formalidade oca no 
campo do direito. Há a ordem legal, há eleições, 
os três poderes, dentre outros, mas não há 
o sujeito de direito legítimo, muito menos a 

5/6GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA
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soberania popular com seu lastro do conflito. 
O chamado “uberização da vida” é um exemplo 
disso: pode haver trabalho, mas não há o 
menor direito (férias, 13 salário, contribuição 
para a previdência, dentre outros).

Enfim, a pergunta continua: estaria todo 
mundo feliz com a gasolina beirando os 
R$10,00? Contente com a inflação corroendo 
o poder de compra dos alimentos, por 
exemplo? Estaria feliz com o preço dos 
remédios? Do transporte público? Faça 
essa pergunta a você mesmo. Vasculhe sua 
consciência. Se tiver feliz, pense também 
nos outros, na maioria da população que tem 
fome e passa por imensa dificuldade. 

Se ainda assim você continuar feliz, então, 
sinto muito, você faz parte dos 30% que 
apoiam o governo que aí está. Mas, lembre-se: 
trata-se de reeleição. Nada está tão bom que 
não possa piorar. Você acha que, efetivamente, 
este atual governo merece bis (mais 4 anos)? 
lAntônio Carlos dos Santos (UFS/CNPq)    - É Professor 
no Departamento de Filosofia da UFS e líder do Grupo de 
Pesquisa em Ética e Filosofia Política da mesma instituição.
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O EFEITO “PATO ROCO” 
NAS ELEIÇÕES DESTE 

ANO EM SERGIPE 
Existe uma expressão que muita gente 

conhece e que diz o seguinte: “Contra fatos 
não existe argumentos”. E ela pode ser 
aplicada, tranquilamente, ao momento político 
e eleitoral de hoje aqui no estado de Sergipe. 

Mas, antes dos fatos existe o fato, esse sim, 
responsável por produzir e desencadear novos 
fatos: o lançamento da pré-candidatura do 
exprefeito de Itabaiana, Valmir de Francisquinho, 
também conhecido como “Pato Roco”. 

É isso aí: o “pato” itabaianense virou 

TONIALCÂNTARA
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a sensação dessa fase chamada de pré-
campanha das eleições deste ano que 
já gerou comentários, notas, vídeos, 
entrevistas e opiniões de todas as matizes. 
Claro, que uns contra e muitos à favor. 
A palavra “muitos” é porque pelo que se 
tornou público até agora e talvez pelo 
inusitado do fato, Valmir de Francisquinho 
tem recebido mais apoio e indicações de 
que vai dar muito trabalho a muita gente do 
que críticas ou opiniões contrárias. 

Há quem diga que a pré-candidatura de 
Valmir, o de Francisquinho, não chega nas 
convenções partidárias cuja data-limite é 5 
de agosto. É, pode ser, mas também pode não 
ser. Os inimigos políticos e os gratuitos do ex-
prefeito de Itabaiana apostam na possibilidade 
de ele ser candidato a deputado federal, 
considerada uma empreitada mais tranquila e 
com chances reais de vitória.

Mas existe o outro lado da moeda que 
começou a ser desenhada no dia em que 
ele (Valmir) anunciou num evento bastante 
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prestigiado a sua pré-candidatura ao governo. 
Dalí em diante, ele virou espelho e as pedras 
começaram a ser jogadas por aqueles que 
acham serem os donos de Sergipe e que um 
matuto do agreste não pode ter o “tupete” de 
peitar os poderosos ou mesmo um senador 
petista que é mais conhecido como um 
“trator” chamado Rogério Carvalho. 

A questão, em resumo, é a seguinte: 
tem muita gente com medo de Valmir de 
Francisquinho, especialmente por conta do 
“estrago” que ele pode fazer (e já está fazendo) 
nas pré-candidaturas já anunciadas, inclusive 
a do ungido pelo sistema, o hoje deputado 
federal Fábio Mittidieri, ainda um nome de 
peso no processo, mas que já começa a ser 
olhado como não tão forte assim, mesmo 
contando com todo apoio das chamadas 
“lideranças políticas” que gravitam em torno 
do governo Belivaldo Chagas. 

Preferimos apostar que eleição só se ganha 
depois de contado o último voto e anunciado 
o vencedor. Mesmo assim, qualquer que seja 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR
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o vitorioso, ainda corre risco de impugnação. 
Afinal, eleições não é como perú de Natal 
que quase sempre morre de véspera. O 
melhor mesmo é que todos os pretendentes 
continuem buscando o voto junto aquele que 
decide qualquer eleição: o eleitor. 

E mais: Não acredite em apoios antecipados 
de prefeitos ou vereadores e, pior ainda, 
de “lideranças” de boca de urna ou cabos 
eleitorais da capital ou do interior, pois essas 
categorias de “profissionais” estão minguando 
a cada eleição. E viva o voto e o eleitor!  Mais 
que isso: viva a verdadeira democracia! Como 
já dissemos outras vezes, 2 de outubro de 
2022 é ligo ali. Ou, chega já, como queiram. E 
não esqueça, caro leitor: vamos ficar de olho 
no “efeito pato roco”. Até a próxima. 
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FECOMÉRCIO E TOBIAS 
O novo presidente eleito da Facomércio 
é o tobiense Marcos Andrade (foto), um 
empresário nota dez eu um gente boa toda 
vida. Sem dúvida, para quem o conhece de 
perto, ele  vai ter toda competência para fazer 
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PREFEITO DE 
CANINDÉ RECEBE 
PRÊMIO 
Na noite de sexta-
feira (13), na sede do 
Sebrae, em Aracaju, 
foi realizada a 
entrega do XI Prêmio 
Sebrae Prefeito 
Empreendedor. O 

uma administração 
de destaque na 
presidente desse 
importante órgão. 
E mais: pode até 
superar a vboa 
administração do 
também competente 
deputado federal e 
ex-presidente Laércio 
Oliveira. Os dois 
estão de parabéns e o 
mundo do compércio 
sergipano também. 
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É PRÉ-CANDIDATO 
A FEDERAL
O jovem Arnóbio Coutinho 
Neto (foto), 36 anos, é 
casado, bacharel em Direito, 
trabalhador atuante na área 
de construção civil, Influente, 
honesto, amigo, companheiro 
e filiado ao Republicanos 

prefeito de Canindé de São Francisco, Weldo 
Mariano (foto), recebeu o certificado do 
Prêmio na categoria Marketing Territorial e 
Setores Econômicos, através do “Projeto: 
Marketing e Promoção do Destino Turístico 
Xingó – Canindé de São Francisco”. A iniciativa 
do SEBRAEvisa reconhecer, valorizar e 
disseminar boas práticas das Prefeituras, 
além de estimular o Empreendedorismo e os 
Pequenos Negócios. Na ocasião, o prefeito 
Weldo Mariano disse ser “uma honra receber 
este prêmio, pois significa que estamos no 
caminho certo, que é o de criar mecanismos 
para o desenvolvimento de Canindé, sobretudo 
na área do Turismo e da Cultura”.
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VALMIR MONTEIRO 
OTIMISTA 
Mesmo tendo consciência 
da gravidade de sua doença, 
o ex-deputado estadual 
e ex-prefeito de Lagarto, 
Valmir Monteiro (Foto), está 
otimista com o seu futuro em 
termos de saíde e também 
de política. Garabnte que, mesmo fazendo o 
tratamento para combater o mal que o aflige, 
Valmir vai continuar com seu pojeto político 
de dispuatar uma vaga na Câmara federal e 
ainda reeleger o filho Ibraim Monteiro para a 
Assembleia Legislativa. Otimismo e fé é isso. 
Estamos na torcida, amigo! 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

decidiu ser pré- candidato a deputado estadual, 
devido a sua insatisfação com a situação 
política do Estado de Sergipe e o sofrimento da 
população. Coutinho acredita que na revovação 
e transformação do cenário politico sergipano, e 
tem a plena consciência que sozinho não poderá 
transformar tudo, porém sabe que fará a diferença 
e conta com a confiança dos Sergipanos.
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CLÁUDIO NO CINFORM MUNICÍPIOS 
O experiente jornalista e também advogado 
Cláudio Vasconcelos (foto) é o mais novo 
integrante da equipe do Cinform Online, mais 
precisamente do Caderno Cinform Município. 
Ele foi recepcionado pelo editor geral e 
também jornalista Edvar Freire e o editor geral 
do caderno, Toni Alcântara. A partir de agora 
os dois vão estar presentes nos municípios do 
interior de Sergipe levando o nome do Cinform 
Online e eleborando matérias especiais e 
investigativas que deixar bem informado 
o leitor do mais importante semanário de 
Sergipe. É isso  aí, bola pra frente! 
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SARAMANDAIA INDEFINIDO
O grupo político de Lagaro chamado 
Saramandaia, liderado pela família Reis, 
ainda não decidiu quem substituirá a 
deputada estadual lagartense Goretti Reis 
(PSD), que desistiu de disputar a reeleição. 
Sobrinho da parlamentar, o ex-deputado 
federal Sérgio Reis (PSD) está cotado para 
ocupar o lugar da tia, porém pediu um tempo 
para pensar. Nem precisa dizer que esta 
indecisão levou o deputado federal Gustinho 
Ribeiro (Republicanos), integrante do grupo 
Bole-Bole, a tirar onda com os adversários. 
Segundo ele, a desistência de Goretti expõe a 
decadência política do “Saramandaia”. 
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O vice-prefeito do município sergipano de 
Canindé dos São Francisco, Joselildo Almeida 
do Nascimento, conhecido como Pank, deu uma 
entrevista exclusiva ao jornal Cinform Online e, 
quando o assunto foi avaliação dos governos 
do presidente Jair Bolsonaro e do governador 

VICE-PREFEITO DE CANINDÉ 
REPROVA OS GOVERNOS 

BOLSONARO E BELIVALDO 
COM NOTAS DOIS E QUATRO 

Por Toni Alcântara
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Belivaldo Chagas, ele não pensou duas vezes ao 
dar notas baixíssimas para os dois governantes: 
nota 2 para Bolsonaro e 4 para Belivaldo. Isso 
porque o primeiro, além de fazer uma péssima 
administração não trouxe nenhum benefício 
para Canindé, enquanto que Belivaldo em um 
ano e quatro meses viuabilizou apenas um 
ônibus escolar para o município. 

Nascido em maio de 1976, portanto com 
46 anos de idade a serem completados 
no próximo dia 28, Pank é casado com a 
professora Loide Marques, tem três filhos 
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que moram em Canindé, onde um deles, 
o Hugo Felipe, é vereador do município e 
hoje ele (Punk) está vice-prefeito. Antes, foi 
vereador por três vezes e, foi com o trabalho 
desenvolvido nesses três mandatos à 
frente da Câmara Municipal que deu a ele a 
oportunidade de mostrar sua competência e 
sua luta diária para melhorar a vida do povo 
que ele foi escolhido para ser o ocupante do 
segundo cargo mais importante do município. 

O vice-prefeito fez uma análise dos dezesseis  
meses da gestão compartilhada com o prefeito 
Weldo Mariano, quando ele relatou as principais 
ações realizadas e as metas para o decorrer 
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do ano. Veja a seguir, caro leitor, os principais 
trechos da entrevista com ele.   

Vice-prefeito Pank como foi o inicio 
de mandato do prefeito Weldo junto com 
o senhor? Começamos a gestão com um 
déficit altíssimo. Folha de funcionários 
atrasados, comércio local falido, dividas com 
fornecedores e lamentavelmente a pandemia 
da Covid que assolou vários canindeenses, 
atrasando nosso planejamento estratégico 
para o município. Por isso, ficou um pouco 
desafiador começar o governo nessa situação, 
mas devido à experiência que eu e o prefeito 
Weldo temos, nós conseguimos antecipar 
muitas ações, encaminhar muitas atividades e 
nos preparar para os meses vindouros. 

Quais ações que estão em andamento 
e as outras planejadas para o decorrer do 
ano, que o senhor gostaria de destacar 
para a comunidade?  Nós temos muitos 
projetos programados para Canindé de São 
Francisco. Afinal, hoje ele é o município que 
mais cresce na região do sertão sergipano.  O 
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nosso crescimento ano a ano faz com que as 
demandas fiquem maiores. Justamente por 
isso, buscamos medidas resolutivas, dentro 
do possível. Além disso, por determinação do 
nosso prefeito estamos dando atenção especial 
às áreas da Saúde, Educação e Assistência 
Social, para melhorar a nossa infraestrutura. 

Pank, como começou sua trajetória 
política no município de Canindé? Minha 
trajetória começou em 2004. Essa de 
2004 não teve êxito. Na verdade não tinha 
habilidade como lidar com a politica. Na 
segunda eleição 2008 conseguir vencer 
sendo o vereador mais votado do município. 

Pank será o próximo prefeito de Canindé 
após o governo de Weldo? O caminho natural 
é esse, pois quem está como vice-prefeito quer 
ser prefeito, quem está como vereador que ser 
prefeito. Eu entendo que o correto na política 
é você subir degrau por degrau para que você 
saiba o que é vereador e  você saber o que é 
vice-prefeito. E em seguida você ser prefeito. 
Nosso pensamento é esse.
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Qual a sua relação com o prefeito Weldo 
em termos de parceria e administração? 
Hoje estamos como vice-prefeito de  
Weldo Mariano de Souza. Foi eleito como 
prefeito da cidade e agente tem um bom 
entendimento. Participo efetivamente da 
gestão.  Temos um bom relacionamento, 
atuo também como conselheiro, ele tem 
sua experiência eu também, e juntos 
conversamos temos um bom entendimento.

Do ponto de vista administrativo, Punk 
pode ser considerado um vice participativo? 
Sou participativo, não almejamos nenhuma 
secretaria, porque o que eu sei é fazer politica. 
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Quando você assume uma secretaria você 
fica preso. Eu gosto de ficar livre, visitando os 
amigos, fazendo o que mais gosto, politica.

Qual a análise que o vice-prefeito Pank faz 
considerando os primeiros dezesseis meses 
de governo? Olhe, tivemos uma pandemia, 
momento difícil, mais com trabalho e dedicação  
mudamos a cara da cidade. Pontuamos a 
folha de pagamento em dias, sei que é nossa 
obrigação, além de realizar pagamentos 
atrasados que foi pago. Cerca de 4 milhões de 
reais que ficou após a intervenção, boa parte da 
Educação. Tem uma parte muito pequena em 
relação e décimo e férias de 2019 que o prefeito 
Weldo também está vendo uma solução para 
pagar. Quando falamos em pagamento em dias 
incluímos também todos os fornecedores. 

Vamos falar sobre obras no atgual 
governo de Weldo e Pank em Canindé do São 
Francisco. O que você destacaria? Obras: 
reforma e ampliação cemitério de Canindé e 
todas as estradas vicinais foram feitas. Estamos 
em fase de conclusão do projeto de uma praça 
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na entrada da cidade, onde hoje é localizado 
o Parque de Vaquejada com a participação do 
governo do estado e município.

E quanto às emendas parlamentares, 
quem está ajudando efetivamente Canindé? 
O deputado João Daniel (PT) tem sido um 
parceiro para o município de Canindé. O 
senador Rogério Carvalho (PT) também tem 
muito ajudado o município. Aliás, ele é o nosso 
candidato a governador, enquanto que para 
senador estamos aguardando decisão do 
nosso grupo para nos posicionarmos. 

Punk não deixou pergunta sem resposta, 
mesmo diante de quatro jornalistas

8/11| GERAL
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Sobre a atuação do governo Belivaldo 
Chagas para Canindé, qual a avaliação 
que Punk faz? O Atual governador votou no 
grupo de oposição. O prefeito Weldo Mariano 
já esteve com ele. O fato concreto é que até 
o momento o que veio efetivamente para 
Canindé foi um ônibus escolar.

O que representa a instalação de uma 
das maiores usinas de energia solar 
do mundo no município? Temos uma 
esperança muito grande que ela comece 
a funcionar até o meio do próximo ano. 
Tivemos uma reunião com os proprietários 
da usina no Xingó Parque Hotel, aonde 
eles colocaram que a maior dificuldade 
agora é a ANAEL. Mais a informação é que 
até final desse ano tudo será normalizado 
burocraticamente. Pela projeção a usina vai 
criar empregos para mais de 2.400 pessoas. 
O projeto na verdade é um complexo de 
quatro usinas. Nessa primeira fase de 
construção será implantada a Usina I, ela 
compreende uma área de mil tarefas, cujos 
investimentos é da ordem de 500 milhões 
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de reais com previsão para funcionamento 
para julho de 2023. Em seguida, virão as 
Usinas II, Usina III e Usina IV. Quando todas 
estiverem construídas, o valor total do 
investimento será da ordem de mais de 6 
bilhões de reais. Hoje podemos dizer que 
Canindé do São Francisco tem uma das 
melhores arrecadações do estado, onde o 
ICMS é a principal fonte de renda, vinda da 
hidrelétrica de Xingó.

Mensagem de Pank para os 
canindeenses. Nesse momento eu quero 
dizer ao povo de Caninde de São Francisco da 
minha gratidão por hoje estar neste cargo de 
vice-prefeito e chegar em Aracaju e ser bem 
recebido pelos amigos. E dizer a cada amigo 
de Canindé que nos vamos estar sempre 
lutando por dias melhores, vamos sempre 
lutar por uma Canindé cada vez melhor . 

Quando o povo votou na chapa Weldo e 
Pank foi para que nós enfrentássemos todos 
os desafios existentes no município. E graças 
a Deus estamos enfrentado todos eles. 
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Estamos levando para o povo qualidade de 
vida. Quando levamos qualidade de vida , lá 
na frente vamos ver o resultado. Quero dizer 
a cada canindeense que pode contar comigo. 
As portas da minha casa sempre estão 
abertas. Na verdade, está como sempre 
estiveram, escancaradas para todos.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL
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A grande verdade é que o leite e seus 
derivados são alimentos inflamatórios e que 
só prejudicam a saúde. Pelo menos o leite que 
nós temos acesso, pelos processos industriais 
vigentes. Muitos autores, como é o caso do Lair 
Ribeiro, Dale Bredesen e Tom O’Bryan, orientam 
a retirada do leite e derivados da alimentação.

Nas últimas décadas, o leite tem 
assumido um lugar de destaque na 
alimentação quotidiana, incentivado pela 
medicina, expandido pela media e apoiado 
por uma intensa indústria.

LEITE E SEUS DERIVADOS 
SÃO UM PERIGO PARA A 

SAÚDE HUMANA (PARTE I)

EDUCAÇÃO ALIMENTAR
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Quem não lembra do leite quente antes 
de dormir, aquele quentinho aconchegante 
como prelúdio de um sono descansado. As 
associações do leite à amamentação, à mãe, 
ao Natal, à saúde e a tantas calorosas emoções 
transmitidas pelos anúncios televisivos, 
colocaram o leite num patamar psicológico 
quase inquestionável…

Até que um dia, alguém alertou para o mal 
que o leite faz. Leite faz mal? Como assim?! 
Mal?! Então os médicos dizem que faz tão 
bem! Que precisamos beber para ficar com 
ossos fortes! Com saúde! E sei lá mais o quê!…
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Esta foi mais ou menos a reação inicial de 
muitos especialistas no assunto, como eu… 
Até que comecei a ver a informação com 
mais atenção… Afinal era um médico, falando 
de outros médicos… E depois Harvard retira 
o leite dos alimentos aconselhados… Bom, 
valia a pena explorar um bocadinho mais o 
porquê do leite ser prejudicial.

Ok, primeiro ponto compreendi, as 
associações psicológicas têm muita força, o 
fato de ouvir anos a fio os médicos indicarem 
o consumo de leite influi muito e os reclames 
publicitários repetidos pelo menos seis vezes já 
produzem um registo no inconsciente (imagine 
a quantidade de vezes que vemos o mesmo 
reclame num ano). Então cada vez que bebia, 
leite conectava-me inconscientemente com as 
emoções associadas a ele. A seguir veio a parte 
mais prática: os fatos, a informação sobre o 
que é o leite de hoje e o porquê de ser mais 
prejudicial do que alguma vez pensei.

TIPOS DE LEITE: CRU, PASTEURIZADO, 
UHT E ESTERILIZADO - Antigamente: o leite 
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de vaca era consumido cru, era nutritivo e 
tinha lactobacilos e uma flora que ajudava na 
microbiota intestinal. As vacas viviam por 20 
anos e produziam 4 a 5 lt de leite por dia.

Hoje: o leite de vaca é pasteurizado ou 
ultrapasteurizado, o que o tornou num 
alimento desnutrido e estéril, além de poder 
conter conservantes e outras substâncias.

As vacas vivem por apenas seis anos e 
produzem cerca de 50 litros de leite por dia. 
Após esses seis anos são levadas para abate, 
por já não terem serventia produtiva.

| GERAL 4/8

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

http://www.cinformonline.com.br


ANO 4 - ED. 240 - 16/5/2022 – 114

Conforme os níveis de contaminação do 
leite, o tratamento térmico será diferente.  
Para níveis normais o leite é pasteurizado 
ou ultrapasteurizado (UHT). Para níveis 
de contaminação muito elevados, o leite é 
esterilizado.

Pasteurização: mata bactérias e micróbios 
(benéficos ou não são praticamente todos 
eliminados). Pasteurização rápida –  leite 
é aquecido a temperaturas entre 71 e 75ºC 
durante 15 a 20 segundos. Pasteurização 
lenta – a temperatura utilizada é de 65ºC 
durante 30 minutos.

Ultrapasteurização (UHT): é aquecer 
o leite a 140-150ºC por 2-5segundos, 
sendo imediatamente submetido a uma 
temperatura inferior a 32ºC e embalado 
em cartão asséptico. Há uma maior 
desnaturação proteica, tornando-se o leite 
completamente estéril: destrói nutrientes, 
vitaminas e até a pouca vitamina D3 que 
o leite cru tinha; transforma a lactose 
em beta-lactose, a qual é absorvida mais 
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rapidamente e provoca fome mais cedo; e 
não elimina a presença de antibióticos. O 
leite UHT não azeda por 180dias.

Esterilização: o leite sofre um pré-
aquecimento de 70ºC e esterilização na 
própria embalagem à temperatura de 109 a 
120ºC, durante 20 a 40 minutos, seguida de 
um arrefecimento rápido a cerca de 30ºC. Este 
processo além de causar uma significativa 
deterioração na qualidade nutritiva do leite, 
provoca uma alteração no seu sabor e uma 
perda da coloração branca, passando a ter 
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um tom mais escuro, sendo vendido com 
chocolate e em garrafa de vidro ou plástico. 
Logo o leite cru é bastante diferente do 
pasteurizado, UHT ou esterilizado.

MAS PORQUE A PRODUÇÃO DE LEITE 
AUMENTOU 250% E AS VACAS VIVEM 
MENOS TEMPO? - Para as vacas produzirem 
mais leite é necessário estarem grávidas. Tal 
implica inseminar artificialmente a vaca a cada 
2 meses para que fique constantemente grávida 
(tem o bezerro e a seguir é logo inseminada 
novamente). Como está sempre grávida, há 33 
vezes mais estrona no leite. A concentração de 
estrona no soro do leite varia conforme o estado 
da vaca: se não estiver prenha: 30 pg/ml; se 
prenha de 41 a 60 dias: 151 pg/ml; se prenha de 
220 a 240 dias: 1000 pg/ml (33x mais).

Desvantagens da estrona: é uma hormona 
cancerígena, ligada ao desenvolvimento de 
cancro de próstata, mama, útero, ovário, entre 
outros. Dito por outras palavras, o leite já sai ruim. 
Quanto às vacas, como estão constantemente 
grávidas e a dar leite quase ininterruptamente, 
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têm um enorme desgaste corporal que reduz 
a sua vida a apenas 6 anos em vez de 20. Esta 
informação foi transmitida muito de forma muito 
frugal pelo Dr. Lair Ribeiro. Todavia há indicações 
de que vacas leiteiras podem dar leite por um 
período considerável após o desmame, desde 
que continuem a ser ordenhadas devido à 
libertação de oxitoxina. Como nunca contactei 
com ninguém da área de produção de leite de 
vaca em larga escala, não sei responder com 
certeza sobre as práticas de produção:

Se retiram o bezerro à vaca aquando 
do nascimento para maximizar o 
aproveitamento do leite (se o fazem é 
deveras uma agressão descabida para 
o animal) e se a quantidade de leite vai 
diminuindo com o passar do tempo (facto 
que poderá levar o produtor a inseminar 
artificialmente as vacas para garantir que 
a produção não decaia daí a uns meses). 
Porém o leite também vem contaminado 
com outras substâncias… Outras?! Na 
próxima semana você vai saber quais são 
essas outras substâncias. Boa leitura!

VOLTAR PARA
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PREFEITO DE 
CANINDÉ DÁ TOTAL 
APOIO A PROJETO 

DE ENERGIA SOLAR

Depois da empresa Poço da Areia Energia 
obter a licença ambiental para instalação de 
usina solar fotovoltaica (UFV- Poço da Areia) 
a mesma já entrou em fase de implantação no 
município de Canindé do São Francisco, no alto 
sertão sergipano. O empreendimento será o 
segundo maior parque de geração de energia 
fotovoltaica do mundo, ficando atrás apenas 
do Tengger Desert Solar Park, na China.

A instalação da placa foi motivo de alegria 
e esperança para empresários, gestores e, em 
especial, para o prefeito do município, Weldo 
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Mariano (PT), que desde 
vereador vem acompanhando 
esse projeto. “Agradeço o 
empenho de todos envolvidos 
nesta iniciativa, em especial 
aos que fazem parte da Poço 
da Areia Energia, cuja visão 
empreendedora mudará a 
história do nosso município. A 
gestão municipal continuará 
sendo parceira deste 
grandioso projeto”, afirma o 
prefeito de Canindé de São Francisco. 

Com uma área total de 245,2736 hectares 
e capacidade instalada de 100 MW, o 
empreendimento deve gerar 800 empregos 
já na primeira fase de execução do projeto. A 
etapa inicial da obra representa 10% do total 
de área da usina, e contará com investimentos 
na ordem de R$ 450 milhões. A estimativa é 
de que, ao todo, a usina invista em toda a sua 
construção, em torno de R$ 5 bilhões.

“Não só Canindé, mas todo o Brasil, ainda 
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FOTOS VAL BORGES

O prefeito Weldo Mariano 
satisfeito com a obra que 
vai mudar o perfil sócio-
econômico de Canindé do 
São Francisco 
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enfrenta as consequências da pandemia 
na economia. Empregos foram perdidos, 
empresas e indústrias fechadas. Agora, temos 
a esperança de alcançar dias melhores, já 
começando com a geração de 800 empregos 
em nosso município. A prefeitura continuará 
sendo parceira desse projeto porque acredita e 
defende que com a parceria entre setor público 
e privado, é que poderemos alcançar dias 
melhores para o nosso povo”, frisou Weldo.

VISITA AO CANTEIRO DA OBRA - O Prefeito 
Weldo Mariano visitou o local juntamente 
com vereadores, secretários da atual gestão e 
membros representantes do consórcio. O projeto 
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Momento da visita do prefeito e 
auxiliares à primeira fase da construção 
da usina em Canibndé dos São Francisco
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é um complexo de quatro usinas. Nessa primeira 
fase de construção será implantada a Usina I, 
ela compreende uma área de mil tarefas, cujos 
investimentos é da ordem de R$ 500 milhões 
de reais com previsão para funcionamento para 
julho de 2023. Em seguida virão as Usinas II, 
Usina III e Usina IV. Quando todas estiverem 
construídas, o valor total do investimento será da 
ordem de mais de R$ 6 bilhões de reais.

Como já dissemos, os primeiros serviços já 
foram concluídos, o terreno foi desmatado e 
preparado para a chegada dos serviços que 
começou em abril. Estiveram acompanhando 
o Prefeito Weldo Mariano os vereadores 
André Agente de Saúde, Eliel Caetano, 
Klebinho Feitosa, Zé Caloi e Bianca Carvalho. 
Secretário Rildo Joaquim, Edésio Monteiro 
(Chefe de Gabinete), Pedro Menezes (Diretor 
de Finanças), Vice-prefeito Joselildo Almeida 
do Nascimento, nome político Pank e 
professora Tânia Maria da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente. Murilo Vasconcelos 
também esteve presente representando o 
consórcio de construção na área. 
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CRIATIVO PROJETO 
“BARRA MAIS VERDE” 

É PAUTA DE REUNIÃO
Diante da proximidade do Dia Mundial 

do Meio Ambiente, comemorado em 5 de 
junho, a Prefeitura de Barra dos Coqueiros, 
por meio da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente (SEMA), realizou na sexta-feira 
13, uma reunião com representantes de sete 
secretarias da administração municipal para 
discutir e divulgar o cronograma de ações do 
Projeto “Barra Mais Verde”.

Definido para acontecer de 9 a 18 de junho, 
o cronograma inclui ações como: limpeza de 
rios, entrega de maquinário, visitas ao Parque 
Estadual Marituba e a ARIE dos Manguezais, 
fórum comunitário, plantio de árvores, 
forró ambiental e muito mais. A reunião foi 
conduzida pelo titular da pasta, que falou 
sobre os trabalhos desenvolvidos pela SEMA e 
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reiterou a importância de promover atividades 
de cunho socioambiental. Marcaram 
presença a equipe de trabalho da SEMA e 
representantes das Secretarias Municipais de 
Planejamento, Cultura, Educação, Indústria e 
Comércio, Comunicação e Defesa Social.

A reunião foi considerada positiva por todos os participantes

DIVULGAÇÃO
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PREFEITURA DE SÃO CRISTÓVÃO 
ENTREGA MAIS UMA ESCOLA 

REQUALIFICADA E CLIMATIZADA
Por meio de recursos próprios, a Prefeitura de 

São Cristóvão, através da Secretaria Municipal 
de Educação (Semed), realizou mais um 
trabalho de requalificação e climatização em 
escola da rede municipal. A obra aconteceu na 
Emef Araceles Rodrigues Correa, que completa 
o total de 30 escolas totalmente requalificadas 
desde 2017. Agora o bairro Divineia conta com 
uma unidade de ensino inserida no padrão de 
qualidade das escolas do município, isso com 
um investimento de R$ 385 mil, divididos entre 
serviço, mobiliário e equipamentos.

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

FOTOS DIVULGAÇÃO

A escola entregue à comunidade do 
bairro Divinéia é um exemplo modelo
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Durante a entrega da nova 
estrutura, o prefeito Marcos 
Santana desejou boas-
vindas a todos os presentes 
e aproveitou o ensejo para 
enaltecer o trabalho da Semed 
e da equipe que integra esta 
unidade escolar, que possui 
quase 700 alunos. “Estou nesse 
ato solene realizando algo que 
eu me comprometi, através 
de um trabalho que busca, sobretudo, garantir 
condições necessárias para que a prática 
docente e a apreensão do conhecimento sejam 
realizadas com mais êxito. Portanto, é com muita 
alegria que celebro mais uma entrega, das tantas 
que vem contribuindo para o desenvolvimento da 
cidade”, observou o gestor.

A secretária municipal de educação, 
Quitéria de Barros, fez questão de enfatizar a 
importância do trabalho ostensivo da gestão, 
que não mede esforços quando o assunto é 
promover aos estudantes uma infraestrutura 
adequada para atendê-los. 

O prefeito Marcos 
Santana falou da 
importância de se 
investir em Educação
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FEIRA DE FLORES 
DE HOLAMBRA 

ESTÁ EM ITABAIANA
Numa promoção e organização 

da Associação de Pais e Amigos dos 
Execpcionais - APAE de Itabaiana realiza, 
com grande sucesso no período de 12 a 24 de 
maio a tradiconal e já famosa Feira de Flores 
de Holambra, uma cidade paulista conhecida 
pelo cultivo e exportação de vários tipos 
de plantas ornamentais. Segundo Tarcísio 

FOTOS DIVULGAÇÃO

Uma grande estrutura foi montada paraa realização da famosa feira
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Almeida, 
apoiador 
da APAE, 
“as flores 
têm muito a 
nos ensinar 
e podem 
contribuir de 
maneira bem 
significativa 
para 
aumentar 
a nossa 
qualidade de 
vida. Olhar 
para uma flor 
é trazer para 
dentro de si 
um pouco 
de paz e 
alegria. Por 
suas cores 
e aromas, 
trazem beleza aos nossos olhos e coração. 
Enchem nossa alma de amor e suavidade”. 

Uma variedade muito grande de flores
está atraindo muitas pessoas 
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A Feira de Flores de Holambra é um evento 
que vem sendo realizado em diversas capitais 
e cidades brasileiras e tem como proposta 
ampliar a capacidade de cada ser humano 
de perceber o belo que o cerca, resgatando, 
despertando e desenvolvendo em cada pessoa 
sentimentos positivos. 

O evento visa proporcionar aos clientes o 
contato com uma grande variedade de flores 
e plantas ornamentais como: Orquídeas, 
Azaléias, Antúrios, Bromélias, Bonsais, 
Cactos, Suculentas, entre outras. A estrutura 
é moldada de acordo com o espaço disponível, 
respeitando todas as normas e protocolos de 
segurança que o atual momento exige. 

Dentre as diversas feiras já realizadas, 
é visível como as flores têm o poder de 
despertar a sensibilidade, a criatividade e 
a fraternidade entre as pessoas, fazendo-
as terem um contato mais próximo com a 
natureza. O evento visa proporcionar aos 
clientes o contato com uma grande variedade 
de flores e plantas ornamentais
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CALÇADÃO DA AVENIDA 
DO DESCOBRIMENTO EM 
PORTO SEGURO VAI SER 

REVITALIZADO
A Prefeitura de Porto Seguro iniciou as obras 

de revitalização do calçadão na Avenida do 
Descobrimento, logo após o ponto de ônibus 
do Banco do Brasil, onde será recuperado todo 
o trecho até chegar na Praça das Pitangueiras.

No local, a Secretaria Municipal de 
Infraestrutura e Obras, que tem à frente 
o secretário Luciano Alves, está com 

Máquinas e homens nas ruas de Porto Seguro revitalizando calçadão
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máquinas retirando toda a calçada, que 
será completamente refeita e adaptada 
aos novos padrões de mobilidade urbana e 
sinalização que estão sendo implantados 
no município, dando mais modernidade e 
embelezando o visual da cidade.

Esse trecho de calçada estava muito irregular 
e com desníveis, por isso a necessidade de retirar 
todo o piso para a colocação de novo pavimento.

 A obra se soma às outras revitalizações 
que estão sendo feitas na Praça das 
Pitangueiras, na Passarela do Descobrimento 
e no Píer Municipal, dando novos ares ao 
Centro da cidade em toda a extensão do 
cais. Segundo o prefeito Jânio Natal, a área 
central está recendo uma nova cara, sendo 
completamente revitalizada e recuperada, 
como forma de valorização e cuidado com 
essa importante localidade. “Estamos 
cuidando de toda a cidade, inclusive do 
Centro, transformando a realidade da 
população e embelezando ainda mais nossa 
amada Porto Seguro”, afirmou.
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COMISSÃO DA 
VERDADE SOBRE 

ESCRAVIDÃO 
NEGRA DA OAB-

SE DE CARA NOVA
No último dia 21 de abril, a Ordem dos 

Advogados do Brasil – Seccional Sergipe 
empossou a jovem JOYCIELLEN SANTOS 
FERNANDES advogada Joyci Angeli Fernandes 
como vice-presidente da Comissão da Verdade 
sobre a Escravidão Negra em Sergipe.

Além de fazer um resgate histórico do período 
escravocrata sergipano, a Comissão tem o 
propósito de elaborar e propor políticas públicas 
compensatórias em reparação à população 
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negra. Segundo 
a nova vice-
presidente, essa 
comissão foi criada 
nessa nova gestão 
para trabalhar 
em conjunto 
com a comissão 
de Igualdade 
Racial para maior 
visibilidade da 
Advocacia Preta.

Joyci Angeli falou 
na última semana 
com exclusividade 
ao jornalista Cláudio 
Vasconcelos, 
da equipe do 
CINFORM ONLINE 
MUNICÍPIOS, sobre a importância de Lélia 
Gonzalez nascida em 1º de fevereiro de 1935, em 
Minas Gerais, filha do negro ferroviário Accacio 
Serafim d’ Almeida e de Orcinda Serafim d’ 
Almeida Lélia de Almeida González.

Apesar de jovem, Joyci assumiu 
uma comissão importante na OAB 
de Sergipe

DIVULGAÇÃO
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QUEM É LÉLIA GONZÁLEZ - Era a 
penúltima de 18 irmãos. Com a mãe indígena 
e doméstica, recebeu as primeiras lições de 
independência. Mudou-se com a família em 
1942 para o Rio de Janeiro, acompanhando o 
irmão Jaime, jogador de futebol do Flamengo. 

No Rio de Janeiro, cidade que amava, 
seu primeiro emprego foi de babá. Não raro 
se identificava como carioca, foi torcedora 
incondicional do Flamengo.

Graduou-se em história e filosofia, 
exercendo a função de professora da 
rede pública. Posteriormente, concluiu 
o mestrado em comunicação social. 
Doutorou-se em antropologia política /
social, em São Paulo (SP), e dedicou-se 
às pesquisas sobre a temática de gênero 
e etnia. Professora universitária, lecionava 
Cultura Brasileira na Pontifícia Universidade 
Católica do Rio de Janeiro (PUC – Rio). 

Seu último cargo na instituição foi a de chefa 
do departamento de Sociologia e Política.
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GUSTINHO E OS FESTEJOS 
Na noite da última terça-feira, 10, o deputado 
federal Gustinho Ribeiro anunciou que já 
estão disponíveis R$ 3 milhões para os 
festejos juninos de Lagarto. Os recursos 
foram garantidos para o município através 
de emenda parlamentar. Esse montante 
representa mais de 70% dos valores que serão 
gastos pra custear o Festival da Mandioca. 

SOCIEDADE
TONI ALCÂNTARA | JORNALISTA
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GAROTA E GAROTO FORRÓ SIRI
A dupla responsável por representar e 
abrilhantar os festejos juninos de Nossa 
Senhora do Socorro, em especial o Forró Siri, 
esteve, na manhã de quarta-feira, 11, no Centro 
Administrativo José do Prado Franco para se 
apresentar e visitar o prédio da Prefeitura de 
Socorro. Nicholas e Giovanna foram recebidos 
pelo secretário de Comunicação Social, 
Carlos Ferreira (foto). Durante o encontro, 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

A expectativa é que circule mais de R$ 30 
milhões na economia de Lagarto no mês de 
junho durante o começo, meio e fim do evento.
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O LIVRO E O ADVOGADO
O jovem advogado e também assessor jurídico 
licencienciado, Diego Santana (foto), tem 
apenas 29 anos e já lançou um livro importante 
cujo nome é “Mãos que Servem” (Foto) e tem 
o subtítulo de que chama atenção: “entre o 
serviço cristão e a exploração da fé”. É o único 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

que também contou com a presença de 
servidores da Secretaria Municipal de Cultura, 
foi discutida a agenda da Garota e do Garoto 
Forró Siri 2022, a exemplo de entrevistas para 
os mais diversos meios de comunicação.
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FAMÍLIA E TRABALHO 
Momento de descontração com a família 
do atual presidente da Câmara Municipal 
de Itabaiana, o vereador Marcos Oliveira, 
que é considerado um dos mais atyuantes 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

que ele escreveu até agora, mas garante que 
é o próximo não vai demorar. Diego também 
está presente no prejeto “Horebe Cuidando e 
Prevenção dos Serviços Prestados às Igrejas”. 
Sem dúvida o jovem tem um grande futuro 
pela frente. A coluna aposta nisso!  
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JOÃO, A OAB E GLÓRIA
Ele é considerado um dos 
advogados renomados mais 
bem preparados e conhecedores 
quando o assunto é Advocacia 
Previdenciária de Sergipe e, há 
quem diga da região. E olhe que 
ele tem apenas  40 anos, ou seja, 
um grande futuro pela frente. 
Seu nome: João Thiers, que além 
de um excelente profissional é o 
presidente da Regional da OAB 

daquela Casa Legislativa. Por falar nisso, ele 
recentemente aprovou, por unanimidade, o 
Projeto de Lei Complementar que reajusta em 
10,42% o salário dos servidores da Câmara 
Municipal de Itabaiana (CMI). O projeto é de 
autoria da mesa diretora que tem Marcos 
na presidencuia. Para ele, essa decisão é 
“um compromisso que a gente tem com os 
servidores desta casa que prestam um trabalho 
de fundamental importância”. A coluna manda 
os parabéns em dose dupla, ou seja, pela família 
e pelo seu trabalho na Câmara. 
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no município sergipano de Nossa Senhora da 
Glória. Merece, por isso, os parabéns da coluna 
em dose dupla: pelo sucesso profissional e 
pelo competente trabalho à frente da mais 
importante entidade dos advogados em Sergipe.

TAL PAI, TAL FILHO
Por falar em João Thiers, 
quem também tem nome 
de respeito e credibilidade 
sem tamanho é o seu 
pai Genivaldo Teófilo de 
Lima, nascido em Monte 
Alegre, em 1950. Filho de 
Grdalvo Lino de Lima  e  
Maria Rita Soares de Lima. 
Veio morar em Aracaju 
em 1960 com 10 anos de idade, estudou no 
colégio Atheneu Sergipense onde concluiu 
o segundo grau. Em 1980 ingressou na UFS, 
onde cursou Bacharel em Ciências Contábeis. 
Fez concurso para Auditor Tributário da 
Secretaria da Fazenda onde trabalhou 40 anos 
ocupando diversos cargos de confiança entre 
eles Inspetor Regional, Diretor de Fiscalização, 
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ATUAL PREFEITO 
DE JAPOATÃ
Um registro especial 
do atual prefeito 
eleito pela primeira 
vez no município de 
Japoatã, Claudio 
Dinisio Nascimento, 
é considerado 
um dos melhores 
administradores de 
municípios da região 
do baixo São Francisco. Sua vice Eugenice 
Guimarães Carvalho, que vem a ser a tia da 
conselheira do Tribunal de Contas Angélica 
Guimarães e política ainda muito prestigiada 
no município. Claudio também é pai da 
competente advogada Rananda Farias.
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Diretor de Planejamento, dentre outros. Após 
aposentar, exerceu a função de Psicanalista e 
hoje cuida da Administração dos seus imóveis 
e curte com a família bons momentos na praia 
e chácara e viagens no Brasil e em outros 
países. Ufa! Parabéns boa vida!
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EDIÇÃO 240

Versão intermediária Intense equilibra as virtudes e 
carências do recentemente renovado Renault Kwid
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Por Luiz Humberto Monteiro Pereira
AutoMotrix

NEM TANTO, NEM 
TÃO POUCO

Quando foi lançado no Brasil, em agosto de 
2017, o Kwid partia de R$ 29.990 na versão básica 
Life, valor que fez dele o carro mais barato do 
Brasil. Rapidamente, superou o hatch compacto 
Sandero e tornou-se o Renault mais vendido do 
país. De quebra, também se posicionou entre 
os dez carros mais emplacados do mercado 

2/13
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FOTOS LUIZA KREITLON/AUTOMOTRIX
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nacional – com as 67.233 unidades emplacadas 
em 2018 (5.610 por mês), terminou como o 
sétimo mais vendido. Contudo, com o passar 
dos anos, o subcompacto foi perdendo o ar de 
novidade e, junto dele, o protagonismo junto ao 
consumidor brasileiro. Em 2021, o Kwid manteve 
a posição de Renault mais vendido, mas com os 
52.922 emplacamentos obtidos no ano – 4.410 
por mês –, ocupou apenas a décima terceira 
posição ranking. Para tentar voltar ao “top 10”, o 
lançamento da linha 2023 do Kwid foi antecipada 
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para o final de janeiro, dentro do padrão do 
modelo indiano, reestilizado em 2019. Contudo, 
até o final de abril, o Kwid totalizou 14.976 vendas, 
com 3.719 emplacamentos mensais. Como o 
mercado automotivo brasileiro apresentou 
uma queda generalizada este ano e a falta de 
componentes atrapalhou a produção de muitos 
modelos, o Kwid ficou na décima terceira posição 
no ranking. Agora, os preços partem de R$ 62.790 
na versão básica Zen, passam por R$ 66.490 na 
Intense – que pode custar mais R$ 2.500 com teto 
preto e rodas de liga leve – e atingem R$ 69.990 
na “top” Ousider. Na briga para ser o automóvel 
mais barato – ou o menos caro – do Brasil, o 
adversário do Kwid é o Fiat Mobi, oferecido por 
R$ 62.690 na versão Like a R$ 65.690 na Trekking. 
Em uma disputa na qual os preços definem a 
decisão de compra, a versão Intense parece ser a 
mais bem resolvida do Kwid. Pelo menos, é a mais 
procurada nas concessionárias.

 Lançado em 2015 na Índia, o Kwid começou 
a ser fabricado em São José dos Pinhais (PR) 
em 2017. Com os mesmos 3,68 metros de 
comprimento, 1,58 metro de largura, 1,48 metro 
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de altura e 2,42 metros de distância de entre-
eixos da época do lançamento, o subcompacto 
apresentou a linha 2023 disposto a enfatizar 
o “espírito SUV” do modelo – apresentado 
com o slogan “o SUV dos compactos”. A altura 
em relação ao solo continua sendo de 18,5 
centímetros, com ângulos de entrada de 24,1 
graus e de saída de 41,7 graus, o porta-malas foi 
mantido com seus exíguos 290 litros. O conjunto 
de iluminação passou a ser em dois blocos, com 
a adição de luz de rodagem diurna em leds na 
parte superior – na inferior, ficam agrupados os 
fachos alto, baixo e os indicadores de mudança 
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de direção, todos halógenos. A dianteira ficou 
mais agressiva com o novo para-choque, grade 
frontal esculpida ligeiramente mais larga e com 
elementos cromados na régua superior, com 
a parte inferior do para-choque na cor preta. 
Na traseira, as novidades são o para-choque e 
as lanternas em leds. No interior, o painel de 
instrumentos ganhou mostradores em leds 
e o console central tem detalhes na cor preta 
brilhante nas saídas de ar e na moldura do novo 
sistema multimídia Media Evolution. Na versão 
Intense, as rodas de 14 polegadas usam calotas, 
que dão a impressão de serem de liga leve. 

 Sob o capô, foi mantido o motor 1.0 SCe 
(Smart Control Efficiency), com três cilindros, 
12 válvulas, duplo comando de válvulas e bloco 
em alumínio. Ele foi recalibrado e entrega 
uma potência de 71 cavalos com etanol e 68 
cavalos com gasolina – ganhou um e dois 
cavalos adicionais, respectivamente. O torque 
foi praticamente mantido: dez kgfm com etanol 
(0,2 kgfm extras) e os mesmos 9,4 kgfm com 
gasolina. O Kwid sempre trouxe quatro airbags 
(dois frontais e dois laterais) em todas as versões. 
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Na linha 2023, 
incorporou 
controle 
eletrônico de 
estabilidade, 
assistente de 
partida em 
rampa e aviso 
de cintos de 
segurança 
não afivelados 
para todos os 
ocupantes do 
banco traseiro. 
Segundo o 
Inmetro, com 
etanol, o Kwid registra 10,8 km/l na cidade com 
etanol e 15,3 km/l com gasolina. Na estrada, 
os índices são de 11 km/l (etanol) e 15,7 km/l 
(gasolina). O sistema Start&Stop, que desliga o 
automóvel automaticamente em semáforos ou 
em outras paradas prolongadas, proporciona 
uma economia de até 5% de combustível no 
trânsito urbano, de acordo com a Renault. Outras 
tecnologias aliadas ao consumo de combustível 
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foram a adoção dos sistemas ESM (Energy Smart 
Management) de regeneração de energia e de 
monitoramento da pressão dos pneus (TPMS) 
– que, por sinal, são de baixa resistência de 
rolagem, para reduzir ainda mais o consumo. 

 O “recheio” da versão Intense parece ser o 
que melhor se justifica na linha Kwid. Aos itens 
disponíveis desde a básica Zen – indicador de 
temperatura externa, computador de bordo, 
tacômetro, direção elétrica, ar-condicionado, 
Rádio Continental 2DIN (Bluetooth, USB, AUX) 
com dois alto-falantes, travas elétricas das 
portas e vidros dianteiros elétricos –, a Intense 
acrescenta maçanetas externas na cor da 
carroceria, retrovisores em preto brilhante, calotas 
Wheel de 14 polegadas, espelhos elétricos, chave 
tipo canivete, câmera de ré, Media Evolution com 
tela de 8 polegadas, comando satélite de áudio e 
lanternas com assinatura em leds. Em relação à 
topo de linha Outsider, a Intense deixa de receber 
as barras de teto, molduras de proteção lateral, os 
skis frontais e traseiros, bancos com detalhes na 
cor Verde Citron, rodas de liga leve diamantadas 
de 14 polegadas e o teto biton. 
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EXPERIÊNCIA A BORDO
Ausências e presenças

 Desde o início, o Kwid chamou a atenção por 
seu estilo despojado. E a linha 2023 preserva 
o padrão. O subcompacto continua a não 
oferecer regulagens de altura e distância para 
o volante e de ajuste de altura para o banco do 
motorista, espelho no para-sol do condutor e 
sensores de estacionamento. Também não há 
vidros elétricos para os ocupantes traseiros. 
Há coisas que até estão presentes, mas em 
lugares incomuns – como os ajustes dos vidros 
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dianteiros (ficam abaixo da tela do multimídia, 
em um posicionamento pouco intuitivo) e os 
pinos das portas são bem salientes, como nos 
carros antigos. No banco traseiro, pessoas de 
alta estatura não viajam confortavelmente e o 
espaço é pequeno para mais de dois adultos 
– um quinto passageiro causaria incômodo 
generalizado. Com apenas dois alto-falantes, a 
qualidade do som não é das melhores. 

 Porém, o pequeno Renault na versão Intense 
traz alguns aprimoramentos. O acabamento 
da cabine segue totalmente em plástico, 
entretanto, detalhes em black piano buscam 
elevar a percepção de qualidade. A nova central 
multimídia tem uma tela de 8 polegadas, 
capacitiva e com interface simples e intuitiva. 
Oferece espelhamento para celulares com 
Android Auto e Apple CarPlay, permitindo usar 
aplicativos como Spotify, Waze e Whatsapp. 
Também no multimídia é disponibilizado o 
Driving Eco2, que detecta o modo de condução 
do motorista e fornece dicas para poupar 
combustível. O ar-condicionado eficiente e a boa 
visibilidade habituais do Kwid foram preservadas.
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IMPRESSÕES AO DIRIGIR
Criaturinha da cidade

 Com apenas 3,68 metros de comprimento e 
820 quilos de peso em ordem de marcha, o Kwid 
é um carro ágil no trânsito das grandes cidades. 
Arranca rápido e oferece um comportamento 
esperto. Na linha 2023, até evoluiu nesse aspecto. 
Segundo a Renault, a aceleração de zero a 100 
km/h com etanol passou de 14,7 segundos para 
13,2 segundos. O nível de vibração produzido 
pelo propulsor de três cilindros parece ter 
sido reduzido em marcha lenta, com um 
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funcionamento menos áspero. O isolamento 
acústico foi aprimorado, mas quando o 
motorista acelera, o ruído gerado do “powetrain” 
ainda invade a cabine. As relações curtas da 
transmissão favorecem as retomadas, contudo, 
os engates da alavanca são longos e pouco 
precisos. Os freios são a disco no eixo frontal e a 
tambor atrás e funcionam com precisão.

 A calibração sutilmente mais rígida da 
suspensão, combinada aos bons ângulos de 
entrada e saída e elevado vão livre em relação 
ao solo, possibilita que valetas e lombadas 
sejam transpostas sem muito estresse. A 
direção eletricamente assistida é leve, mas 
poderia ser mais direta. Bom para manobrar nos 
engarrafamentos, o tamanho reduzido também 
facilita a tarefa de estacionar, mesmo em vagas 
subdimensionadas. A proposta do “carrinho” 
da Renault é ser um veículo urbano – e isso ele 
cumpre. Ficou ainda mais econômico com o 
Start&Stop e o ESM (Energy Smart Management), 
de regeneração de energia. O assistente de partidas 
em rampa e o controle de estabilidade elevaram 
o padrão de condução do Kwid 2023 nas cidades. 
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Já no uso rodoviário, o modelo mais vendido da 
marca francesa não transmite uma sensação muito 
tranquilizadora em velocidades mais altas – o 
ruído e a trepidação ficam elevados. Para quem 
roda prioritariamente em ruas e avenidas, em 
tempos nos quais os compactos ultrapassam sem 
cerimônias os R$ 100 mil, o Kwid tem seus atrativos 
– especialmente no aspecto racional.

Motor: três cilindros em linha 1.0, 12V, 999 cm3, 
flex Potência: 71 cavalos com etanol e 68 cavalos 
com gasolina a 5.500 rpm Torque: 10 kgfm com 
etanol e 9,4 kgfm com gasolina Câmbio: manual, 
5 marchas Direção: elétrica Suspensões: 
MacPherson na dianteira e eixo de torção na 
traseira Freios: disco sólido na dianteira e tambor 
na traseira Tração: dianteira Dimensões: 3,68 
metros de comprimento, 1,58 metro de largura, 
1,48 metro de altura e 2,42 metros de distância de 
entre-eixos Pneus: 165/70 R14 Porta-malas: 290 
litros Tanque: 38 litros Peso: 825 kg Preço inicial 
da versão Intense: R$ 66.490

FICHA TÉCNICA 
 RENAULT KWID INTENSE
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QUADRIMESTRE MORNO
Com os números consolidados pela Federação 
Nacional da Distribuição de Veículos Automotores 
(Fenabrave), abril fechou com 136.341 unidades 
vendidas nos segmentos de carros de passeio 
e comerciais leves. Um pequeno aumento 
de 1,08% sobre março deste ano e recuo 
significativo de 16,8% sobre abril de 2021. O 
primeiro quadrimestre do ano teve 510.846 
emplacamentos, representando uma queda 
de 22,8% em comparação ao mesmo período 

Por Daniel Dias
AutoMotrix
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Hyundai HB20
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FRENAGEM INUSITADA
A Caoa Chery, uma das marcas de automóveis 
que mais cresceu no Brasil nos últimos anos, 
comunicou que sua fábrica na cidade paulista 

do ano passado. No acumulado de janeiro a 
abril de 2022, a Fiat Strada manteve a liderança 
entre os modelos, com 29.675 vendas, seguida 
pelo Hyundai HB20 (25.263) – o carro de passeio 
mais comercializado do país –, pelo Chevrolet 
Onix (22.920), pelo Volkswagen T-Cross (20.157), 
pelo Fiat Mobi (19.236), pelo Jeep Compass 
(19.001), pelo Onix Plus (sedã) (17.421), pelo 
Hyundai Creta (16.921) e pelos Fiat Toro (16.097) 
e Argo (15.617). Aparecendo pela primeira vez 
entre os dez mais vendidos em março, o Fiat 
Pulse ficou em décimo quinto no acumulado, 
com 14.249 emplacamentos, atrás do Jeep 
Renegade (15.268), do Renault Kwid (15.251), do 
Chevrolet Tracker (15.092) e do Toyota Corolla 
Cross (14.444). Entre as fabricantes, a Fiat ficou 
em primeiro também no quadrimestre, com 
113.440 unidades vendidas nos dois segmentos 
e uma participação de mercado de 22,2%, à 
frente da General Motors (71.420 e 13,9%).
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de Jacareí – inaugurada pela fabricante chinesa 
Chery em 2015 e onde eram produzidos os 
utilitários esportivos compactos Tiggo 2, 
Tiggo 3X Pro e o sedã Arrizo 6 Pro – ficará 
sem atividades produtivas até 2025, para que 
ocorra a transformação das linhas atuais para 
a produção de veículos híbridos e elétricos. A 
unidade industrial da cidade goiana de Anápolis, 
inaugurada em 2001 pelo Grupo Caoa e onde são 
montados os utilitários esportivos Tiggo 5x, Tiggo 
7 e Tiggo 8, continua produzindo normalmente. A 
marca sino-brasileira foi criada em 2017 quando 
o Grupo Caoa comprou 50% dos ativos brasileiros 
da marca chinesa Chery, inclusive a fábrica de 
Jacareí. No comunicado, a Caoa Chery não 

Caoa Chery Tiggo 3X 

FABIO GONZALES

http://www.cinformonline.com.br


ANO 4 - ED. 240 - 16/5/2022 – 158 WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

4/12

esclareceu se haverá a transferência da produção 
de algum dos modelos feitos na fábrica de Jacareí 
para a unidade industrial de Anápolis, se algum 
será importado da China ou se todos terão sua 
vendagem nacional simplesmente descontinuada 
– o Arrizo 6 Pro foi lançado no Brasil em outubro 
do ano passado e o Tiggo 3X Pro chegou às 
concessionárias brasileiras há apenas três meses, 
em fevereiro. “A pausa nos processos industriais 
de Jacareí será compensada pela intensificação 
da produção da planta industrial em Anápolis que 
está sendo preparada para novos lançamentos 
já no segundo semestre de 2022. Com isso, a 
Caoa Chery mantém sua meta de comercializar 
60 mil unidades no mercado nacional em 2022”, 
explicou a empresa no comunicado. A Caoa Chery 
já está em negociação com os trabalhadores da 
fábrica de Jacareí, que conta com quadro de 700 
profissionais. O sindicato dos metalúrgicos local 
afirma que estão na mesa demissões e opções de 
ressarcimento aos empregados da unidade. “Não 
há nenhuma garantia que a unidade retomará 
a produção em 2025. Em três anos, muita 
coisa pode mudar”, explica Weller Gonçalves, 
presidente do sindicato dos metalúrgicos de São 
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MAIS CORES E POTÊNCIA
A Ford informa que deu início à venda do 
Bronco Sport 2022 no Brasil com um catálogo 
ampliado de cores e um ganho de 13 cavalos 
na potência homologada do motor EcoBoost 
2.0. O SUV passa a trazer também espelhos com 
rebatimento elétrico de série, sem alteração de 

José dos Campos e região. Quanto aos clientes, 
a Caoa Chery informa que seguirá prestando 
atendimento integral em suas mais de 140 
concessionárias nacionais a quem comprou 
modelos fabricados em Jacareí, mantendo 
assistência técnica, garantias, peças e serviços.

Ford Bronco 
Sport 2022 Azul 
Indianapolis
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AUTONOMIA SEM FICÇÃO
A partir deste mês, a Mercedes-Benz passa 
a disponibilizar o sistema de condução 
autônoma Drive Pilot (SAE Nível 3) que pode ser 
encomendado como opcional para o Classe S 
e para o EQS na Alemanha. Isso torna a marca 
alemã a primeira fabricante de automóveis do 
mundo com uma certificação internacional válida 
para condução autônoma. O Drive Pilot permite 
que os clientes entreguem a tarefa de condução 
ao sistema, sob certas condições: em situações 

preço, mantendo os R$ 266.090 (base Brasília) 
na versão exclusiva topo de linha Wildtrak. O 
Bronco Sport 2022 adicionou quatro novas cores 
na paleta – Vermelho Aurora, Marrom Batu, Cinza 
Dover e Azul Indianápolis –. Com isso, ele conta 
com um total de 11 opções de cores, incluindo 
o Preto Astúrias, o Cinza Torres, o Branco Ártico, 
o Prata Orvalho, o Laranja Delhi, o Azul Malacara 
e o Azul Lyse, todas acompanhadas de teto e 
colunas em preto brilhante. Na linha 2022, o 
motor EcoBoost 2.0 traz ajustes que elevaram a 
potência e o torque para 253 cavalos a 5.500 rpm 
e 38,7 kgfm a 3 mil giros.
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de tráfego intenso ou congestionamento em 
trechos de autoestrada adequados na Alemanha 
até uma velocidade de 60 km/h. Após ativado, 
o Drive Pilot controla a velocidade, a distância e 
orienta o veículo dentro de sua faixa. O perfil da 
rota, os eventos ocorridos durante o trajeto e os 
sinais de trânsito são analisados e levados em 
consideração. O sistema também reage a situações 
de trânsito inesperadas de forma independente, 
por exemplo, por meio de manobras evasivas 
dentro da pista ou por frenagem. O SAE Nível 3 
baseia-se na tecnologia de detecção do veículo do 
Pacote de Assistência à Condução e inclui sensores 
adicionais, como principalmente o radar Lidar 

Mercedes-Benz 
Autonomia SAE Nível 3
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ESTREIA OU “REVIVAL”?
Quase 70 anos depois de a empresa italiana Iso 
Automotoveicoli, fabricante de motocicletas e 
triciclos, apresentou o projeto iniciado em 1952 
denominado Isetta – Romi Isetta, para os mais 
íntimos –, o modelo está de volta. Agora com o 
nome de Microlino, a versão moderna e 100% 

(sistema de medição de distâncias baseado na 
luz) e câmeras. Paralelamente, a Mercedes-Benz 
pretende obter a homologação para os estados 
norte-americanos da Califórnia e de Nevada até 
o final do ano, desde que a situação legal local 
permita a operação do sistema.

Microlino
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NOME PRÓPRIO
Considerado o maior salto tecnológico dentro 
do portfólio da Caoa Chery, o Tiggo 8 ganha 
nova versão em homenagem ao fundador da 

elétrica da Romi Isetta, apresentada em 2016, 
será lançada comercialmente. A Alemanha e a 
Suíça serão os primeiros países a receber o novo 
“modelito”, que preserva as características do 
Romi Isetta original, como o design icônico e uma 
única porta frontal, assim como as quatro rodas 
com o eixo traseiro com bitola bem menor em 
relação ao dianteiro. Alguns detalhes técnicos já 
foram revelados, como a autonomia de até 230 
quilômetros, a velocidade máxima de 90 km/h, 
o peso de apenas 535 quilos e o preço básico 
de 12.500 euros (pouco mais de R$ 65 mil). A 
própria fabricante – a italiana Cecomp – diz que o 
Microlino não é um carro, mas sim “a mistura ideal 
de um automóvel e uma moto”. As características 
apresentadas correspondem ao modelo Romi Isetta 
300 de Luxe, fabricado de 1959 a 1961, equipado 
com um motor de quatro tempos da BMW, com um 
cilindro, refrigerado por turbo ventilador, 298 cm³ e 
potência de 13,8 cavalos a 5.200 rpm.
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Caoa – Carlos Alberto de Oliveira Andrade, morto 
no ano passado aos 77 anos. Produzido em 
Anápolis (GO), o Tiggo 8 Founder’s (“fundador”) 
Edition chega ao mercado com uma edição 
limitada a mil unidades e preço de R$ 214.990. A 
série especial conta com itens exclusivos como 
bancos dianteiros aquecidos, interior marrom, 
acabamentos em madeira, novo design de rodas 
aro 18, cobertura do porta-malas retrátil e banco 
do motorista com memória e ajuste de lombar 
e tapetes com a inscrição “Founder´s Edition”. 
A nova versão será comercializada nas cores 
cinza e azul. O Tiggo 8 é equipado com motor 1.6 
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Caoa Chery Tiggo 8 Founder’s Edition
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Turbo GDi de 187 cavalos de potência e câmbio 
wet dual clutch de 7 marchas. O SUV traz de 
fábrica itens como painel de instrumentos digital 
em LCD-TFT de 12,3 polegadas, multimídia 
com tela de 10,25 polegadas de alta resolução, 
carregador de celular por indução (wireless), 
faróis em full-LED, acionamento remoto do ar-
condicionado, compartimento central com 
refrigeração e câmera de 360 graus.

ASSESSORIAS FRAUDULENTAS
Com o aumento dos crimes digitais, as 
estratégias dos golpistas estão evoluindo 
rapidamente, com a estruturação de 
verdadeiros “escritórios” digitais, com 
estrutura e equipe de call center, utilização 
de robôs e hackeamento de vários bancos de 
dados. As estruturas criminosas estão cada 
vez mais tecnológicas, permitindo todo tipo 
de fraude, como é o caso da cobrança de 
veículos financiados em atraso. Essa cobrança 
fraudada das parcelas mensais ocorre de 
várias maneiras. Exemplo são as empresas 
chamadas de “assessorias”, que conseguem 
dados de devedores, atraindo as vítimas 
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com falsas promessas de redução dos juros, 
contrato de financiamento em até 50% do valor 
da parcela mensal e do financiamento total. 
Ainda um pouco desconhecido é o golpe em 
que os fraudadores se passam por advogados, 
entrando nos processos digitais de busca e 
apreensão, copiando os dados pessoais, os do 
veículo e os valores em atraso. Posteriormente, 
entram em contato com o financiando, como 
se fosse o escritório de cobrança, e negociam 
uma proposta com redução de até 50% do 
débito. Os consumidores pagam o boleto e 
somente depois descobrem a fraude quando 
são cobrados pelo verdadeiro escritório. 
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A expressão “pensamento positivo” pode 
ser definida como uma orientação para o lado 
positivo da vida. É a forma como se pensa sobre 
a vida e sobre as outras pessoas, da mesma 
maneira como você nota o mundo ao seu redor. 

Refletir sobre suas emoções interfere na 
maneira como você pensa. Sendo assim, quanto 
mais positiva for a abordagem, resolver os 
problemas simples do cotidiano e lidar com 
momentos estressantes, como o distanciamento 
social, por exemplo, vai se transformando em algo 
menos doloroso e pesado.

Uma perspectiva mais positiva transforma o 

1/5

OLHO VIVO

POSITIVIDADE SEMPRE!

EDITORIAL
1/8
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humor e permite o domínio dos pensamentos 
negativos e dos medos. O uso de diversas 
técnicas como meditação, respiração, entre 
outras, são formas de ativar essa linha de 
transformação positiva dentro da mente. 

Estudos comprovam que sentimentos 
prazerosos e até o simples ato de sorrir 
sinalizam ao cérebro para a produção de 
hormônios que estimulam o bem-estar, 
autoconfiança, prazer e até mesmo, o alívio de 
dores. Psicologicamente, a pessoa com visão 
positiva acaba por acreditar mais em suas 
habilidades, lidar melhor com o estresse e 
produzir comportamentos mais saudáveis.

Sendo assim, porque não treinar para aumentar 
a frequência dos pensamentos positivos e, com 
isso, passar por esse período de forma menos 
dolorosa?

Atente-se ao seu Crítico Interno: tome 
consciência de quantas vezes durante o dia você 
tem pensamentos julgadores e duros com você 
mesmo. “Eu sou um idiota!”, “Quantos erros eu 
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cometi, sou um fracasso!”, “Não sou capaz de fazer 
isso!”. É como se estivéssemos constantemente 
nos chicoteando, sem a menor compaixão. Esses 
pensamentos têm origem em situações da infância 
onde nos sentimos pessoas más ou erradas. 

E para controlar o seu crítico interno, 
você precisa primeiro conseguir ouvi-lo. Nos 
momentos em que você se sentir triste ou 
desanimado com você mesmo, perceba quais 
os pensamentos negativos sobre si estão 
presentes. Perceba como são recorrentes, como 
são sempre parecidos e como têm o poder de 
influenciar seu estado emocional.

Avalie suas Preocupações: o grande 
fator desencadeante da ansiedade são as 

EDITORIAL
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Reflita sobre suas conquistas: relembre 
tudo que você já realizou para chegar onde 

está hoje. Obviamente que sabemos os 
ardores das nossas experiências, seus altos 

e baixos, que não são formados apenas 
por vivências positivas.
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preocupações e, para lidarmos melhor com 
elas, precisamos entender a diferença entre 
dois conceitos. As Preocupações Produtivas são 
aquelas que motivam a entrar em ação para 
resolver uma questão. Entender o que está sob 
o nosso controle e agir a fim de melhorar ou, ao 
menos, não piorar a situação. Já as Preocupações 
Improdutivas são apenas ruminações sobre 
questões que não estão sob o nosso controle. 

Não podem ser transformadas em ação e 
manter-se focado nelas apenas traz mais sofrimento. 
Devemos buscar, então, dedicar nosso tempo e 
energia a resolver os problemas que estão ao nosso 
alcance. Para todo o resto, só nos resta aceitar.

Pratique a Autoaceitação: assim como 
precisamos aceitar algumas situações da vida 
que não podem ser modificadas, também 
precisamos aceitar que alguns pensamentos e 
emoções desprazerosos irão nos visitar às vezes, 
e que está tudo bem. A autoaceitação pode 
ser uma estratégia cognitiva importante para 
evitar que estes pensamentos e sentimentos 
negativos tomem conta de nós, pois quanto 
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mais focamos em não pensar em alguma coisa, 
mais pensamos naquilo. Os pensamentos e 
sentimentos não serão eliminados por completo, 
mas ao acolhermos, darmos espaço para que 
eles existam, podemos entender que eles têm 
alguma função relacionada a nossa proteção. 
Podemos então, diminuir o desespero e ter 
comportamentos mais realistas.

Reflita sobre suas conquistas: relembre tudo 
que você já realizou para chegar onde está hoje. 
Obviamente que sabemos os ardores das nossas 
experiências, seus altos e baixos, que não são 
formados apenas por vivências positivas. 

Entretanto, o foco deve ser pensar sobre os 
prós que auxiliaram nos passos caminhados ao 
longo dos dias, meses ou anos. É importante 
reconhecer o lado bom das coisas. Quando 
enxergamos os aspectos positivos desse processo 
nos sentimos mais motivados e impulsionados a 
alcançar novas metas e objetivos.

O papel das emoções positivas: um estudo 
sobre os benefícios das emoções positivas 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

http://www.cinformonline.com.br


ANO 4 - ED. 240 - 16/5/2022 – 174 WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

publicado na Revista Contexto Clínico traz os 
múltiplos papéis dessas sensações positivas, 
como por exemplo: ajudam na recuperação do 
estresse, porque desfazem os efeitos tóxicos das 
emoções negativas; ampliam temporariamente 
o pensamento e as tendências de ação e, 
desta forma, facilitam a construção de recursos 
psicológicos ao longo da vida. Assim, auxiliam 
no manejo em saúde mental, bem como na 
promoção da saúde física, podendo ter um 
papel de aumentar a resiliência em grupos de 
risco para recidivas de doenças do coração e de 
outros problemas de saúde.

Pensamento e Saúde: pesquisas demonstram 
que pessoas mais dispostas a ver o lado bom 
das coisas também estão mais dispostas a cuidar 
da saúde e consequentemente se alimentar 
melhor, praticar mais exercícios físicos. Períodos 
longos de estresse e raiva fazem o organismo 
secretar mais cortisona que diminui a ação 
do sistema imunológico, pois é um hormônio 
imunossupressor. “As glândulas supra-renais, 
aliás, parecem ser um dos principais termômetros 
do pensamento positivo no nosso corpo, pois 
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sua função consiste basicamente na liberação de 
hormônios. Isso acontece como resposta ao nível 
de estresse a que fomos expostos”.

Tenha um Propósito: a ideia de propósito diz 
respeito a você seguir um caminho em direção 
a algo que dê sentido à sua vida. Pesquisas 
científicas têm comprovado a relação direta 
entre possuir um propósito de vida e uma maior 
qualidade desta. Como um propósito costuma 
ser algo grandioso, precisamos desmembrá-
lo em pequenos objetivos ao longo da nossa 
trajetória. E o desejo de alcançar esses objetivos 
é que nos fará manter a motivação diária, o 
brilho nos olhos. Vai nos trazer mais felicidade e 
saúde. Isso porque, quando focamos no nosso 
propósito, nossa atenção está totalmente voltada 
para algo positivo. Como nossas emoções 
são correspondentes aos pensamentos, 
consequentemente experienciamos mais 
emoções positivas ao longo dos dias.

Treine Pensar Positivo: a maioria das coisas 
que fazemos a cada dia pode parecer fruto de 
decisões tomadas, mas não. Elas são hábitos. 
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Assim como os comportamentos, também temos 
padrões de pensamentos que estão enraizados. 
Costumamos pensar, de maneira geral, nas mesmas 
coisas e da mesma forma. É como se estivéssemos 
“viciados” em determinados tipos de pensamentos 
e eles estarão presentes, independente da nossa 
vontade.  A boa notícia é que podemos mudar o 
nosso cérebro, treinarmos para pensarmos de uma 
maneira mais positiva. Transformar um hábito pode 
não ser fácil nem simples, mas é possível. Basta ter 
persistência e paciência com o seu processo de 
desenvolvimento pessoal.

Nem sempre estaremos 100% em 
pensamentos positivos, e está tudo bem. Afinal, 
não somos máquinas. Mas é imprescindível que 
possamos nos permitir abrir espaço no nosso dia-
a-dia para alimentar essas ideias impulsionadoras 
de bem-estar. Os dias continuam sendo 
desafiadores, e manejarmos esses desafios com 
a mente mais aberta e tranquila, tende a arejar e 
facilitar nossas tomadas de decisões.

Lembre-se de respeitar os seus limites e fazer o 
que é possível para você no momento!

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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TV ATALAIA COMPLETA 47 ANOS 
DE HISTÓRIA NESTA TERÇA-FEIRA

FOTOS DIVULGAÇÃO

Emissora marca a história de Sergipe com 
inovação e comprometimento com o povo

Apresentadores comemora 
crescimento da audiência dos programas

Há 47 anos, a TV Atalaia vem construindo sua 
história de mãos dadas com o povo sergipano. 
Com qualidade, informação e liberdade de 
expressão, a emissora participa de grandes 
evoluções no cenário televisivo de Sergipe 
e do Nordeste. Na busca de zelar pelo seu 
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compromisso com a sociedade civil, a emissora 
produz mais de 7 horas de conteúdo local e se 
aproxima, cada vez mais, de seu público. Afinal, 
seu propósito é valorizar o povo sergipano. 

A Tv dos Sergipanos foi a primeira emissora a 
transmitir sua programação totalmente colorida e a 
migrar para o sinal digital do Norte-Nordeste. Aliás, 
uma das primeiras emissoras em todo país a fazer 
uso diário da nova tecnologia para o jornalismo, em 
2010 quando saiu na frente e passou a exibir seus 
telejornais totalmente em HDTV.
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Desde 17 de maio de 1975, a TV Atalaia 
informa e entretém o público em Sergipe. A 
emissora faz a cobertura dos grandes eventos 
locais, e fez história com as transmissões do 
Pré-caju, maior carnaval fora de época do 
país, que acontecia anualmente na capital 
com a participação de milhares de foliões 
de todo país e até do exterior. A TV Atalaia 
também é responsável pela transmissão 
com exclusividade do Campeonato Regional 
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de Futebol a cerca de 04 anos. Neste ano, a 
novidade é a transmissão exclusiva em parceria 
com RecordVT do Campeonato Carioca de 
futebol, um dos mais importantes do Brasil. 
Contando com aproximadamente 700 mil 

CAPA DA SEMANA
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inscritos em vários 
dos seus canais, e 
com uma produção 
de conteúdo 
contínua que é 
sincronizada com 
as plataformas 
digitais, o 
Sistema Atalaia 
de Comunicação 
constrói várias e 
ininterruptas vias 
de comunicação 
com seu público. 
No YouTube, 
onde é veiculada toda a programação, são 
alcançados picos de 3 milhões visualizações, e 
mais de 112 mil horas de exibição.

A área de eventos da TV Atalaia também 
não para. O Circuito de Corridas, feito por 4 
edições, sempre atraiu os atletas sergipanos com 
sorteios de carros e shows na final. A Cidade da 
Criança, realizada em 2019, reuniu 25 mil pessoas 
no Parque Governador Augusto Franco para 

Presidente do Sistema Atalaia 
de Comunicação, Walter Franco, 

comemora sucesso da TV
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acompanhar de perto o show gratuito idealizado 
pela emissora com participação especial de Lore 
Improta e Carla Perez. Em sua trajetória, a TV 
Atalaia mostra que sempre foi uma emissora 
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Mariana Sena se destaca no comando do Cidade Alerta

à frente de seu tempo. Além de possuir uma 
programação rica em jornalismo, entretenimento 
e informação, a emissora é engajada com a 
questão social. Em 2018, em parceria com o 
Procon, Defensoria Pública e a Embeleze, a 
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emissora lançou o Canal Cidadão, um programa 
itinerante nos bairros de Sergipe, quando carteiras 
de identidade, caminhão de mamografia e 
serviços oftalmológicos e odontológicos foram 
ofertados gratuitamente às comunidades locais.

Nos últimos dois anos, o Sistema Atalaia de 
Comunicação uniu forças para atravessar este 
capítulo peculiar da história da humanidade e 
abraçou a campanha Solidarize-SE, em conjunto 
com a Vice-Governadoria do Estado que com a 
iniciativa privada e a sociedade civil, arreacadaram 
alimentos para as comunidades mais vulneráveis. 

Para Jonh dos Anjos, Gestor de TI e Inovação 
do Sistema Atalaia de Comunicação, a TV Atalaia 
se destaca em vários pontos, mas, principalmente, 
no seu grande diferencial de se conectar com o 
público sergipano, seja com sua programação local, 
seja com seu canal do YouTube. 

“A TV Atalaia estará em todos os lugares onde 
estiver um sergipano, um brasileiro, até mesmo 
que está fora do país. Hoje, somos mais de 635 
mil inscritos, rumo ao milhão, trazendo conteúdos 
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segmentados, falando a linguagem do povo 
sergipano, sempre com um objetivo único de ter 
um conteúdo de qualidade para o povo sergipano.”

Por meio desta identificação única com 
o estado e com o povo sergipano, a TV 
reafirma a ligação com seu público. A inovação 
também é uma das prioridades da TV, que 
é pioneira em várias áreas da região. “A TV 
Atalaia está sempre antenada no tocante ao 
que é novidade e sempre está de olho nas 
tendências tecnológicas do mundo. Sempre 
com o foco de estar um passo a frente de tudo 
e de todos; prezando o pioneirismo, a inovação 
e a entrega de qualidade para todo o povo 
sergipano”, conclui Jonh dos Anjos.

Sendo assim, a TV Atalaia segue firme em seu 
compromisso, enquanto veículo de comunicação, 
de levar informação com qualidade e prestar 
serviço à população sergipana, representando-
os por meio dos nossos quadros, programas, 
episódios e pautas, estabelecendo uma relação 
colaborativa com a questão social e, assim, 
continuar fazendo história em Sergipe.
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FOTOS DIVULGAÇÃO

CENTRO DE BELEZA

Ele já 
percorreu 
várias praças 
de referência 
em cuidados 
com a 
beleza. 
Praticou 
sua arte em 
Buenos Aires, 
fez cursos 
em Paris e 
em Londres. 
Estava 
de malas 
prontas para uma incursão em Moscou quando 
foi surpreendido pela pandemia.Nesta matéria, 

inovação nos cuidados 
com a mesma eficácia
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Ecledson oferece 
uma variedade 
de serviços nos 
tratamentos de 
cabelos e em 
depilações, com 
uma ênfase especial 
nos loiros, além 
de oferecer dicas 
para assegurar 
excelentes 
resultados pós-
tratamento.

DEPILAÇÃO – 
Depilação com cera 
100% descartável, 
sendo importante 
lembrar aos 
clientes os cuidados com a pele antes e depois 
da depilação, que são necessários para garantir o 
efeito duradouro da depilação, como segue:

uFazer esfoliação alguns dias antes para remover 
as células mortas da pele;
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uEvitar o uso de cremes 
hidratantes ou óleos antes da 
depilação;
uApós a depilação, evitar 
exposição solar no mesmo dia; 
uNão usar produtos que 
contenham álcool na fórmula, 
entre outros cuidados.

Além disso, manter a pele 
hidratada é um cuidado 
importantíssimo para ser 
levado em consideração, antes 
e depois dos procedimentos. 
Vale ressaltar também que a 
depilação não pode ser realizada 
em áreas que contenham verrugas, ferimentos ou 
acne aflorada. Após procedimentos de depilação, 
é necessário tomar cuidado ao se expor ao sol e 
sempre usar protetor solar na área depilada. Além 
disso, evitar a utilização de produtos que contenham 
álcool ou fragrâncias para não irritar a pele.

PROGRESSIVA SEM FORMOL – A escova 
progressiva é um método de alisamento de cabelos 
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que reduz o volume e o frizz. Quando ela é feita sem 
formol, não ocorrem diversos efeitos colaterais, como, 
por exemplo, queimaduras no couro cabeludo, queda 
de cabelos, ardência nos olhos, falta de ar, dor de 
cabeça, enjoo, vômitos entre outros.

CUIDADOS APÓS ESCOVA PROGRESSIVA OU 
SELAGEM SEM FORMOL – Após a realização 
de progressivas, ou selagem, sem formol existem 
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alguns cuidados que devem ser seguidos para 
fazer o método durar por mais tempo nos fios e 
para manter a saúde capilar.

O recomendado é evitar o uso de shampoo 
de limpeza profunda ou anti-resíduo, bem 
como produtos de cosméticos visto que 
eles têm o poder de retirar o produto 
do alisamento, diminuindo a vida útil da 
progressiva. Sempre usar um bom produto de 
salão indicado pelo profissional.

Use e abuse de tratamentos como hidratação, 
reconstrução, nutrição; monte o seu cronograma 
capilar com um dos excelentes profissionais do 
“Ecledson Centro de Beleza” e tenha um lindo e 
duradouro resultado para o seu cabelo.

TENDÊNCIAS: OS LOIROS NO MUNDO – O 
loiro varia entre estilos e tonalidades: quentes, 
neutras e frias, tornando a tendência mais 
democrática, de forma a combinar com todos 
os gostos e tons de pele. A verdade é que 
hoje em dia há uma infinidade de opções para 
quem quer deixar os fios descoloridos. Apesar 
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de não existirem regras quando o assunto é a 
cor do cabelo, o platinado, acinzentado, com 
mesclas de tons cinza e prata é ideal para 
quem deseja um visual moderno.

Exigindo bastante cuidado e manutenção, o loiro 
é um clássico que nunca sai de moda, apenas vai 
adquirindo novas roupagens ao longo dos anos. 
Um exemplo é a moda do cabelo perolodor, que 
parece nunca desaparecer, a cada momento surge 
uma atriz, cantora, recorrendo a essa tendência.

“VOCÊ PODE RODAR O MUNDO E SEU 
CABELO LOIRO ESTARÁ NA MODA” – Isso é o 
que afirma o expert Ecledson. Um tom platinado 
deve ser feito apenas por um profissional 
qualificado. É um cabelo para quem tem 
personalidade e para que ele impacte e continue 
saudável é preciso investir em reconstrução e 
hidratação, finaliza Ecledson.

Ecledson Centro de Beleza 
fica situado na rua Teixeira de Freitas, 175, no 
bairro Salgado Filho, o telefone é 3246-4011
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SOCIEDADE

A VI Tour o Enem, o Sonho & Você já tem datas 
marcadas para suas estreias.  São Paulo é a 
primeira  capital a receber a  nova aula show do 
professor Fabiano Oliveira. Um pouco de Sergipe 
será mostrado além-fronteiras.  Vale lembrar que a 
aula show já passou por Belém do Pará e diversas 
outras cidades sergipanas.  Para o lançamento 
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A ‘Rota Caminhos da Serra de Itabaiana’ que foi 
lançada em 2020 foi selecionada pelo “Projeto 
Experiências do Brasil Rural” do Ministério do 
Turismo. A rota passou a ser reconhecida como 
a primeira de turismo rural de Sergipe. O projeto 
do Ministério do Turismo fomenta e apoia o 
desenvolvimento do turismo em áreas rurais, 
por meio de um trabalho focado nos produtos 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

nacional da nova turnê,  conceituada como 
“Bloquinho do ENEM – Projetando vidas!”, está 
sendo preparada uma  mistura de  aprendizagem 
de conteúdos do ENEM com temas transversais 
de Projeto de vida,  como combate à violência 
nas escolas e preconceitos. Em Sergipe, a estreia 
está marcada para o dia 13 de Maio, na cidade de 
Canindé.  A primeira escola a receber a VI Tour  
“Bloquinho do Enem” será o Centro de Excelência 
Dom Juvêncio. O EP conta com 12 músicas inéditas, 
produzidas pelo cantor Moah Ribeiro e será 
distribuído, gratuitamente,  nas plataformas digitais 
para professores e alunos das escolas brasileiras. 
Pedrinhas e Aracaju já estão na agenda.  Enfim, 
pegue o seu bloquinho anote tudo  e participe 
dessa nova forma de ensinar e aprender. l
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associados ao turismo, e que se encontrem 
dentro de rotas turísticas. Essas rotas devem 
pertencer às cadeias agroalimentares do café e/
ou da farinha de mandioca e/ou do mel e/ou 
da cachaça, que contemplem a diversidade de 
produtos e serviços turísticos a serem trabalhados 
por tal projeto nas diferentes regiões do país. 
A Rota Caminhos da Serra de Itabaiana, com 
idealização da turismóloga, Ellen Carvalho, foi 
selecionada através da farinha, remetente as 
casas de farinha que existem na região, inclusive 
tem uma na praça de eventos de Itabaiana. l
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Vencedor do Prêmio Olho Vivo – melhores 
de 2021, na categoria ‘Melhor Vereador’ 
Ricardo Marques (Cidadania) é o aniversariante 
desta segunda-feira, 16 de maio, e merece os 
nossos aplausos pelo trabalho realizado com 
comprometimento na Câmara Municipal de 
Aracaju. O parlamentar tem visitado todas 
as regiões da cidade, buscado soluções e 
apresentando alternativas para solucionar cada 
problema. Defender da Realização da licitação 
do transporte público, Ricardo também luta por 
inventivo para o setor produtivo retomar o fôlego 
após o prejuízo causado pela pandemia. Ricardo  
sinônimo de comprometimento, ética, respeito e 
empatia com o povo. Parabéns!!! l
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Victor Oliveira, assessor de investimentos no 
escritório da Scopum investimentos em Aracaju, 
acredita que o caminho para a liberdade é através 
da educação financeira para isso está à disposição 
pra ajudar a todos pelo contato @victoroliveira.of 
de como aplicar o mercado financeiro no prático 
do dia a dia; detalhe:  o trabalho de assessoria é 
gratuita para o cliente. l
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Dos talentos em 
comunicação 
no país, o 
empresário 
Paulo Paolucci 
é o CEO da 
Divulga Mais 
Brasil. Meu 
amigo mora 
em  Ribeirão 
Preto     e com 
muito trabalho, 
aos 26 anos, 
está construindo 
a sua própria 
mansão e 
acabou de se presentear com um Porsche de 
1 milhão de reais. Arrasou! É a nova geração 
utilizando a internet com inteligência. l

A presidente do Grupo Constat e da Associação 
Brasileira de Enfermagem - seccional Sergipe, 
Ivana Torres, participou nesta quinta, 12, de um 
evento na Assembleia Legislativa de Sergipe em 
homenagem ao Dia Internacional da Enfermagem. 
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Campeã do Prêmio Nacional Dólmã e 
embaixadora da gastronomia sergipana, a chef 
Tâmara Cavalcante comanda a cozinha do bistrô 
da Grand Cru Vinhos em Aracaju, a franquia da 
maior importadora e distribuidora de vinhos da 
América Latina com mais de 20 anos de tradição. 
Com diversas entradas, pratos e sobremesas 
no almoço e jantar, o cardápio é baseado na 

Promovido pela deputada Goretti Reis (PSD), o 
evento discutiu a importância da categoria para 
a sociedade brasileira e o protagonismo dos 
profissionais durante a pandemia. l
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gastronomia italiana com massas frescas e 
molhos artesanais. Tâmara prepara tudo com 
ingredientes selecionados das melhores marcas 
do mercado e que harmonizam perfeitamente 
com os mais de 1.000 rótulos nacionais e 
importados de importantes vinícolas do mundo. l

Ha 12 anos no mercado de marketing político 
e eleitoral, como especialista na área Débora 
Andrade decidiu criar a Politics Agência no 
início deste ano e já começa como referência 
e destaque por estar se especializando em 
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impulsionar candidaturas femininas a cargos 
eletivos durante a campanha. Na última quinta, 
11, Débora ministrou uma palestra sobre o 
uso redes sociais no congresso do Partido 
Progressista em Sergipe. l
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Em homenagem 
à Semana da 
Enfermagem, a 
Cooperativa Núcleo 
Saúde promove 
apresentação 
da cantora Elba 
Ramalho, com 
pocket shows 
de Amorosa e 
da dupla Osni e 
Allan, no Teatro 
Tobias Barreto, 
na próxima terça-
feira (17), a partir das 19h. O evento será exclusivo 
para cooperados e convidados, com o objetivo 
de reunir profissionais da área da Saúde em 
comemoração aos enfermeiros, técnicos e 
auxiliares de Enfermagem, que trabalham 
arduamente para a manutenção da vida. l

Maior rede de hortifruti do Nordeste, com 19 
lojas em Pernambuco. Paraíba e Rio Grande 
do Norte, a Verdfrut inaugura próximo mês 
a sua primeira loja em Sergipe, na capital 
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Aracaju. Referência em produtos de qualidade, 
a rede varejista de frutas e verduras oferece 
alimentos frescos com garantia de origem e 
mais saudáveis. A nova unidade será na Av. 
Jorge Amado, s/n – Jardins. A unidade contará 
com oferta de hortifruti nacionais e importados, 
adega de vinhos, espumantes, açougue, padaria, 
frios e laticínios, queijos especiais, congelados, 
grãos, mercearia em geral, peixes e uma ampla 
linha de produtos saudáveis, zero lactose e 
veganos.  A loja em Aracaju contará com uma 
decoração e iluminação especial, estacionamento 
privativo, caixas de autoatendimento e área 
verde na parte interna. O projeto arquitetônico foi 
assinado por Filipo Madero. l
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A história de uma das maiores bandas pop 
desembaraça em Aracaju próximo dia 22 de maio.  
‘Abba Experience In Concert’ traz um espetáculo 
totalmente cantado e tocado ao vivo, com ballet, 
banda e orquestra, além dos quatro cantores. A 

Quem completará 
mais uma 
primavera no 
próximo dia 20 
de maio será o 
escritor, historiador 
e profissional 
de Marketing, 
Alexandre Fontes. 
O lagartense que 
manda bem na 
comunicação. Atua 
como assessor 
de empresários e 
políticos. O cuidado 
de Alexandre com 
cada cliente faz a diferença. Ele é referência e se 
destaca com seu trabalho realizado com muita 
ética e comprometimento. Parabéns! l
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A Câmara Municipal de Simão Dias aprovou 
por unanimidade, o Título de Cidadão 
Simãodiense para o professor e magnífico reitor 
da Universidade Federal de Sergipe (UFS), Dr. 
Valter Joviniano de Santana Filho. A autoria da 

sessão será no Teatro Tobias Barreto, às 20 horas. 
Cenário, coreografias, figurinos e iluminação 
completam o espetáculo com direção musical do 
maestro Eduardo Pereira, coreografias de Tatiana 
Abbiati e direção geral do renomado diretor Bruno 
Rizzo. A viagem musical conta a trajetória da 
banda sueca que rompeu as fronteiras européias 
e vendeu mais de 400 milhões de álbuns. l

13/16SOCIEDADE

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

http://www.cinformonline.com.br


ANO 4 - ED. 240 - 16/5/2022 – 205

propositura ocorreu por meio da presidente 
do Poder Legislativo Municipal, Irailde Souza, 
sendo apresentado em virtude dos trabalhos 
prestados por Dr. Valter Joviniano ao município 
de Simão Dias. Valter Joviniano de Santana 
Filho ingressou na UFS como professor efetivo 
em 2009, compondo o quadro docente do 
Departamento de Fisioterapia. Possui mestrado 
e doutorado em Fisiologia pela Universidade de 
São Paulo, e é membro da Sociedade Brasileira 
de Fisiologia (SBFis) e da Sociedade Americana 
de Fisiologia (APS). l
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Hollywood do Sertão é o novo espetáculo 
da academia Partners Centro de Dança, que 
acontecerá no dia 4 de junho, às 20h, no 
Teatro Tobias Barreto. A meia-entrada custa 
25 reais. A apresentação conta a história de 
uma nordestina que sonha com os palcos e 
o brilho de Hollywood. E, depois de muitas 
andanças e percalços pelo próprio universo 
regional, ela descobre que os sonhos e 
anseios hollywoodianos já estão presentes 
nas ricas expressões da cultura nordestina.  
Para esta exibição, a Partners reúne bailarinos 
e músicos sergipanos, tendo a dança como 
seu principal veículo expressivo. l
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Denis Salustiano, CEO e CFO da Aqualuffa, 
startup sergipana que está sendo acelerada 
pelo Banritech, esteve presente no South 
Summit Brasil 2022, representando o estado e 
toda a região nordeste. A startup é um case de 
sucesso do Programa Centelha Sergipe, e está 
também participando do programa Catalisa ICT, 
promovido pelo SEBRAE nacional. l
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MATUÊ EM ARACAJU
O maior fenômeno do trap do país, Matuê, vai 
fazer seu primeiro show em Aracaju no dia 8 de 
julho durante um grande festival que será lançado 
em breve e promete reunir uma multidão de 
fãs. No show de estreia na capital sergipana, o 
artista vai fazer o lançamento do seu novo álbum 
“Máquina do Tempo” que já atingiu quase 5 
milhões de reproduções em 24 horas. Já a canção 
que dá nome ao álbum chegou ao primeiro 
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lugar do ranking, com 897 mil plays. Com letras 
acompanhadas de rimas que retratam realidades 
sociais, ele lançou “Quer Voar” e voltou a ocupar 
o primeiro lugar no Spotify Brasil. Em menos de 
24 horas de lançamento, a nova faixa do cantor já 
contava com mais de 851 mil streams. O trapper 
(mistura de rap, música eletrônica e barulhos 
repetitivos) conseguiu quebrar o recorde de melhor 
estreia de álbum no Spotify Brasil. Todas as sete 
faixas musicais do novo trabalho entraram no Top 
15 da parada das mais ouvidas da plataforma. l

MARIA GADÚ
A cantora Maria Gadú 
está de volta a Aracaju 
e vai celebrar seus 20 
anos de carreira com o 
show ‘Quem sabe isso 
quer dizer amor’ que 
será apresentado no dia 
3 de junho, a partir das 
20h30 no Teatro Tobias 
Barreto, em Aracaju. A 
censura é de 14 anos e o show vai seguir todos 
os protocolos e decretos governamentais para 
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PAULO RICARDO
Um dos principais nomes da música do pop rock 
nos anos 80 e 90, o cantor Paulo Ricardo vai 
aterrissar na capital sergipana para cantar seus 
grandes sucessos. O show vai ser acústico e 
intimista, ‘Voz e Violão’, no Teatro Tobias Barreto, 
a partir das 21h no dia 1º de junho. É mais uma 
realização local da N Produções. Em sua nova 
turnê, Voz e Violão, os fãs irão se surpreender ao 
ouvir clássicos como “Olhar 43” e “Rádio Pirata” 
em versões mais despojadas, cruas, viscerais, que 
remetem ao folk e ao blues, pais do rock’n’roll. 
Também vão descobrir novas nuances em baladas 

garantir a segurança de todos. Neste show 
especial, Maria Gadú reverencia a Música Popular 
Brasileira e se revela multi-instrumentista 
no novo projeto. A artista vau apresentar 
regravações de nomes como Marisa Monte, 
Caetano Veloso, Gonzaguinha e Rita Lee, além 
de executar todos os instrumentos gravados nas 
canções, em atuação inédita em sua carreira. 
Intitulado “Quem Sabe Isso Quer Dizer Amor”, o 
quarto álbum de estúdio de Maria Gadú acabam 
de chegar às plataformas digitais. l
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como “A Cruz e a Espada” e “Tudo por Nada“. No 
set list do show ainda estão os hits “Dois“, “London, 
London” e “Flores Astrais“, sucesso do Secos & 
Molhados. E haverá um feat super especial, Zeeba, 
na faixa “Eu Não Sei“, parceria dos dois, lançada no 
“Novo Álbum” de 2016.“Voz e Violão” tem arranjos 
nunca vistos, executados com muita emoção por 
Paulo Ricardo e Ícaro Scagliussi. l
RICKY VALLEN EM ARACAJU
 Dono de uma das vozes mais poderosas da 
música contemporânea brasileira, o cantor 
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Ricky Vallen, que atualmente é destaque nas 
tardes de sábado do SBT, no quadro Shadow 
Brasil do Programa Raul Gil, se apresenta 
em Aracaju dia 28 de maio no Teatro Tobias 
Barreto. Os ingressos podem ser adquiridos na 
bilheteria do teatro ou através do GUICHÊ WEB. 
O espetáculo traz um repertório baseado em 
grandes clássicos da MPB. O setlist, que pode 
variar conforme pedidos e interação do público, 
traz ainda sucessos da carreira como “Sei Lá”, 
“Vidro Fumê”, “Pra Ser Amor”, “Nada Demais” – 
que fez parte da trilha sonora da novela “Guerra 
dos Sexos” e a inédita “Banho de Espuma”. 
Mais que um cantor extremamente afinado, 
Ricky Vallen imprime emoção e dramaticidade 
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SÃO PEDRO DE CAPELA
Depois de dois anos sem a realização, o melhor 
São Pedro do Brasil está de volta. Zé Vaqueiro, 
Xand Avião, Unha Pintada, Eric Land, Mari 
Fernandez e Nattan são algumas das atrações 
nacionais desta edição. l

às canções, características marcantes em 
suas interpretações. O cantor tem dois CD’s 
e um DVD e foi o Primeiro artista brasileiro a 
ser indicado em uma das quatro categorias 
principais do Grammy Latino Awards em 2007. l
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31/05 
(terça-feira)  

uSarandaia
uJeane Lins 
e Dedé Brasil
uBrasas do Forró.

16/06 
(quinta-feira) 

uMarcação do Mastro
uKelly Silva 
uVitinho Campos

18/06 
(sábado) 

uAlisson Lima
uAmor Cigano

30/06 
(quinta-feira) 

uCorreia dos Oito 
Baixos
uLuanzinho 

uXand Avião 
uEric Land. 

01/07 
(sexta-feira)  

uRaulzinho do 
Acordeon 
uXandy e Nanda 
uKlessinha
uUnha Pintada 
uZé Vaqueiro

02/07 
(sábado) 

uMestrinho 
uÁvine Vinny
uMatheus e Kauan
uMari Fernandez 
uSamyra Show

03/07 (domingo) 
 Cortejo do Mastro
uNattan

CONFIRA A PROGRAMAÇÃO 
OFICIAL COMPLETA: 
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NAVARRO COMUNICAÇÃO
A Navarro Comunicação ganhou uma nova 
identidade visual assinada pelo design 
diagramador José Altemar da @Altemar.oliv! 
A empresa comemora 5 anos de atuação em 
Sergipe, Bahia e Alagoas prestando serviços com 
excelência levando o cliente para ser destaque na 
mídia com apoio dos parceiros da imprensa. Siga 
o Instagram @navarrocomunicacao também! l
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PROJETO ‘TRIBOS E TEATRO’
A potência cultural das artes cênicas e da 
dramaturgia como ferramenta de conscientização 
e transformação social é a principal proposta de 
Tribos & Teatro, desenvolvido pela Rede Parceiros 
Voluntários. O projeto irá contemplar educadores 
e alunos do 8º ano do Ensino Fundamental 
ao 3º ano do Ensino Médio, de quatro cidades 
brasileiras, e uma delas é Aracaju. O objetivo é, 
através do acesso a informações sobre cultura, 
especialmente as artes cênicas, ampliar a visão 
de mundo e o fortalecimento das identidades, 
por meio de vivências culturais, como oficinas 
e espetáculos teatrais. A metodologia propõe 
o compartilhamento de conhecimentos, ideias 
e experiências de forma interativa, por meio 
de capacitações online e presencial de forma 
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gratuita. As capacitações online acontecerão 
pelo Google Meet: 4h para os educadores e 
8h para os estudantes. Já as oficinas de teatro 
acontecem de forma presencial nas escolas 
participantes e contam com carga horária de 
32h. Os encontros iniciam no final de maio para 
as turmas de educadores e, em junho, para os 
alunos. O resultado será a apresentação de um 
espetáculo teatral, com os alunos participantes, 
em cada escola. Outras informações através da 
T3 Consultoria (79) 991464477 l

VAI VOANDO 
LIMA TURISMO
Sergipe recebeu a franquia 
da agência ‘Favela Vai 
Voando’ que chegou em 
parceria com a ‘Lima 
Turismo’. A loja fica 
localizada na Avenida 1 - 
número 149 – no Conjunto 
João Alves, em Nossa 
Senhora do Socorro. 
Referência no turismo 
nacional desde 2009, a 
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agência se destaca com a proposta de fazer 
pacotes de viagens para todos os públicos 
com destino para qualquer local do Brasil com 
passagens aéreas ou de ônibus e hospedagem 
nos melhores estabelecimentos com preços 
baixos. Agora é possível viajar e se programar 
para pagar em até 12 vezes no boleto (sem 
consulta ao SPC e Serasa) ou no carão de 
crédito. Visite a loja e comece a planejar as 
suas próximas viagens. Outras informações 
através do número (79) 9 8155-0163 e do 
Instagram @Vai_Voando_LimaTurismo. l

RICTHELI TRAJES
Pensou em escolher roupas para festas como 
casamentos, formaturas, aniversários ou 
solenidades? Pensou logo em Rictheli Trajes! A loja 
tem os melhores trajes para homens, mulheres e 
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ARRUMADÍSSIMO COZINHA AFETIVA
A empresária e gastróloga Dally Fonseca 
comemora o sucesso do Arrumadíssimo 
Cozinha Afetiva com a grande demanda nos 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

crianças. Peças com muito bom gosto, sofisticação 
e o melhor atendimento da cidade. A visita pode 
ser agendada com antecedência para  a sua maior 
comodidade. Alugue seu traje  Rictheli que fica 
localizada na Avenida Hermes Fontes, 1028, no 
Bairro Suíssa com atendimento vip de Elisangela e 
Catarine. Outras informações através dos números 
(79) 99961-0671 ou 98827-8424. l
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O REI BARBEARIA
Seguindo os protocolos necessários e 
recomendados pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS) e decretos governamentais. O Rei 
Barbearia se destaca em Aracaju pelo atendimento 
diferenciado, capacitação dos profissionais, bom 
gosto e localização privilegiada. A barbearia 
foi ampliada e atende os clientes com horário 

WWW.CINFORMONLINE.COM.BR

finais de semana. Agora Dally começa a ir 
mais longe e assumir comando do cardápio 
de eventos. Então é uma ótima opção para 
garantir que a festa de confraternização 
ou aniversário vai contar com o melhor da 
culinária. o cuidado, bom gosto e tempero de 
Dally fazem toda a diferença e quem contrata 
aprova e quer mais. Tudo feito com muito 
amor. O cardápio é variado e conta com uma 
diversidade como feijoada, arrumadinho, baião 
de 2, arretado, rabada, buchada, sarapatel e 
tem sobremesa também. Parabéns a Dally 
pela qualidade e dedicação. Siga o Instagram 
@ArrumadissimoAju ou entre em contato 
através do número (79) 99975-0758 ou do 
WhatsApp (79) 99946-0758. l
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marcado, mantém o distanciamento, oferece 
álcool gel e um serviço de primeira. A equipe 
comanda pelo barbeiro Pitcheu está sempre pronta 
para atender a todos. Os cantores Gustavinho 
Playboyzinho e Rodrigo Bomfim passam sempre 
por lá antes dos shows e lives. Lembrando que a 
barbearia conta ainda com a manicure Vera. O Rei 
Barbearia fica localizado na Rua Deozano Vieira 
Freitas, no Bairro Grageru, fica atrás da Pirelli da 
Avenida Hemes Fontes. Faça agora mesmo o 
agendamento do seu horário através dos números 
(79) 3085-6662 ou 9 9890-8960. l
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MALHARIA 
VEOMAR
Localizada 
no Centro de 
Nossa Senhora 
da Glória, 
a Malharia 
Veomar se 
destaca na 
produção de 
confecção de 
fardas, abadás 
e camisas 
personalizadas, 
jalecos, pijamas, 
baby-doll e 
máscaras que agora são acessórios obrigatórios 
e todos precisam usar para se proteger contra o 
novo coronavírus. Em pouco tempo, a malharia se 
tornou referência e passou a atender demandas 
de todo o estado. O segredo do sucesso é o 
bom gosto, cuidado e comprometimento da 
proprietária Verônica. Faça agora mesmo seu 
pedido através do número (79) 99873-0024 e 
siga o Instagram @malharia_veomar l
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CESTAMOR AJU
A Cestamor Aju acaba de ser inaugurada em 
Aracaju como uma opção de presentear com 
carinho e muito sabor em cestas artesanais de 
café da manhã, lanche da tarde e opções de 
frios e vinhos e cervejas. Além das cestas finas, 
também organiza kits recepções de maternidade 
e executivos. Os pedidos podem ser feitos 
via direct no Instagram @cestamoraju , pelo 
WhatsApp (79) nn99135-3135 ou através e-mail 
cestamor.aju@gmail.com. l
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